
BASTOS 
CAPITAL 
no om 

Mca PJR!ln. 2019/2020 

Adauto Diu do l'rldo 
\'nudor 

F.-P.B. FanndlSiM 
\mador 

Jom,Nuna 
Vmador 

lOob!r Lopelde s
Vereador 

PIIIOCboMcàeuoFilllo 
Vcmdor 

RO&fflOFtmande:I 
Vereador 

Ylllbl-. 
\'m:ador 

Câmara Munieipal de Bastos 
Ruo Presidente Vorgo s, 488 -Centro - Fone: ( 14) 3478-1601 / 34 7 8-2 7 77 / 34 7 8-4099 -CEP: 17 690-000 - BASTOS -SP 

http://www.co moro bostos. s p. g ov. br e-mo i 1: coma ro bo stos@co moro bostes . s p. g ov. b r 

REQUISIÇÃO DE NUMERÁRIO PARA VIAGEM 
LET Nº 2.097/09, DE 19/03/2009 - REGIME DE ADIANTAMENTO 

Ao Assessor de Contabilidade 

Requisição nº 02/2019 

Requisitante: ( x ) Vereador ( ) Funcionário 
Nome: Rogério Fernandes 
Valor: RS 2.400,00 (Dois mil e quatrocentos reais) 
Dotação orçamentária: 33.90.14.14.00- Diárias no País 
Origem das despesas: alimentação e hospedagem 
Data da viagem: 07/04/2019 
Data da missão: 08/04/20 19 a 11/04/20 19 
Destino: Brasília-DF. 

Objetivo da Missão (comunicado SDG 19/2010 do Tribunal de Contas): 
Participação da XXII Marcha à Brasília em Defesa dos Municípios. 

Bastos, os -de abril de 2019. 
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PRESTAÇÃO DE CONTAS 
Requisição nº 02/2019 

Rogério Fernandes, vereador da Câmara Municipal de Bastos, vem 
através do presente prestar contas relativas às despesas efetuadas com o numerário recebido do assessor 
de contabilidade em 0S/04/2019 (viagem a Brasília-DF): 

ELEMENTO DA DESPESA - 33 90.14.14.00.00 - DIÁRIAS NO PAÍS 
VALOR RECEBIDO 
-De Novo sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022323, de 08/04/2019. 
-Fcijãozinho Cumin;io Je Bar e Restaurante LIDA _ME, DANFC-e nº 4954. <le 
08/04/2019. 
-De Novo sabor LTDA ME, cupom fiscal COO nº 022336, de 09/04/2019. 
-Feijãozinho Comércio de Bar e Restaurante L TDA ME, DANFC-e nº 4996, de 
09 /04/20 l 9. 
-Dt: Novo sabor LTDA ME, cupom fisvctl COO nº 022345, de: l0/04í2019. 
-PBJM Comércio de Gêneros AI imentícios LIDA, DANFC-e nº 41589. de 
10/04/2019. 
-De Novo sabor L TDA ME, cupom fiscal COO nº 022361, de 11/04/2019. 
-Fcijãozinho Comércio de Bar e Restaurante LTDA ME, DANFC-e nº 5024, de 
1 }/04/20}9-. 
-Adenilson Borsatto Rosa & CIA L TDA-ME, cupom fiscal extrato nº 048226. 
de 12/04/2019. 
-Kingstown Hotéis e Turismo LTDA, DANFE nº 584, de 12/04/2019. 
-TOTAL DA DESPESA 
-TOTAL A DEVOLVER 

/ 

Destino· Brasilia-DF 
Autoridade que Atendeu e Assunto: Participação da XXII Marc 
Municípios. (vide relatório de viagem em anexo). 

Sr. Presidente, a presente prestação de contas 
encontra-se regular, achando-se conforme para 
seu arquivamento. Bastos, 15/04/2019 . 

. ' ri'fl,.. ,1 V. e,.,,-,;-,.,, A,J• 

Vinicius Tolentino Mantovani 
Controle Interno 

R$ 2.400,00 

R$ 103,50 
R$ 108,30 

R$ 94,50 
R$ 119,80 

R$ 110,50 
R$ 85,73 

R$ 106,50 
R$ 119,75 

R$ 24,00 

R$ 1.451,00 
R$ 2.323,58 
RS 76,42 

., ·1 



NOVO SABOR 
DE NOVO SABOR LTDA ME. SHCGN CLR ao 704 BL B LJS 

15k21 ASA NORTE - BRASJLIA - OF 
CNPJ:08.421!'..29Y/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
IM:07.481.591L001-42 
õãfo4n-011ns:ó3:5ôV ...... ccFó f5252......... COO:ó2~g23 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM FISCAL 
IIEH CdO JGO OESCRlCIO 010 UN VL ONlllR$) SI VL IIEH( RSJ 
ü1i1 , remrn,mxrmr htllõ'f ...... ---· ---rriruG 
ou~ Jco:natura l IUN 112 oói (UU& 
u11• 1co;n1tura1 IUH 112.uui 1 UUG 
uu~ • agua e gas IUH 117 UUi ~ SUG 
uus 2u sorvet~ IUN 112.uut u,.uu_g 
TOTAL Ri ------ - Tó3-50 
Oi nheiro 103 • 50 
N05:c7fdb069b6c887701ba27c~cma3fde "HL • · 
IIIIA LEGAL: 1CHS:R$16 39 1SS:R$0 00 
Operador :9999 • 
Procon DF 151 cu. Venancio 2000 
Bloco B60 Salã 24l 

Ãp ficat ivo:àêmaSa Te U2.-4Õ- -------------- ....... 

tt" Jl<RR~ Jffi<iGNOu-m,u íl:iRG TIRHTTSã tKG6IlB3JCF'íl< 
BEMATECH MP-2100 TH FJ ECF-JF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQOQQQQQOEQIYEQRJQ 08/04/2019 15:04:06V 
FAB:BE051075610000085241 BR 

FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
( NPJ C '1 <J8 7i0001 -50 ~EIJAOZINHO OMfRI 10 DE BAR 

E Rf· 'AURAJJTE LTDAME 
e ZA OJ I ote c,.i LoJ• 001 Brasiha Bro,,l,a • DF 72015-025 Fone 

61101 :,~461 E 07502583001-76 
OOCUMt,tflO ,u.-_tUAfi 0.t. NOf/i,. FISCAL Df CON6UMIOOH lil E.TkONICA 

EMITIDA EM CONTINGÉNCIA 
Pend~nte de Auro, 1zaçào 

li Cod,go De ,cr,çào Otde Un Valor un,t Valor lot.ol 
001 000002 C,ESPl'!flll C/ REFl!!ICIIO 

1 UN X 108 30 108 30 

QTD TOTAL DE ITENS 
VALOR TOTAL RS 
FORMA OE PAGAME:NTO 
Dinheiro 

Consulte pela Chave de Acesso em 

001 
108.30 

Valor Pago 
108 30 

http 11, ,/IM4 fazenda df gov br/nfce/wm,ulta 
5319 0409 !>tW 8700 0150 6500 1000 0049 54K !>15 6073 

NFC-e n 000004954 Sérte 001 08104/2019 20 02:34 Via 
Consumidor 

CONSUMIDOR CNPJ. ~1 507.135/0001·811 
Consumidor 

EMITIDA EM CONTINGENCIA 
Pendente de Autorização 

Fonle IBPT OF F3L 1 P3 
Trob Aprox RS 4 55 Fed • R$ 19 49 Est • RS 

O,OOMun 
Operedor ADMINISTRADOR 

Procon OF 151 ses Od 08 Bloco 860 Sala 240 Ed Vena, ic,u 
2000 • Bras,,,a OF 

Sistema R R Solucoes (61 J 4141-5133 
Tnbutos Tota,s lnc1dentes(Le1 Federal 12 741 /12) RS '24 04 

EmltidO pelo slstem.1 GDOOR W\H" Vooar com br 
avanço de linha 

NOVO SABOR 
DE NOVO SABOR LTDA ME.SHCGN CLR 00 704 BL B LJS 

15k21 ASA NORTF - BRASILIA - DF 
CNPJ:08.421!'..2q9/0001-84 
IE: 07.481. 591/001-42 
IM:07.481.591L001-42 
õgrovro1g -14 =~=if iv -ar:õ1s~6"2--- -··ôXl=~~i~lí 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUPOM F I SCAL 
l!EH CóD160 DESCRlCAO 01D Ull ,YL UN IILR$J SI VL IIEH( RSJ 
OO""t""ffetelcaõ""'15ílixf:O"u""ílT.llOr-- - ---- 'TflfOG 
002 12 agua e gas IUN 117 uui 4 SUG 
003 4 refr160u11 1uN 112.00; s·oo& 
004 2U sorvete IUH 112, OU! tu. UUG 
TOTAL R$ 94,50 
Dinheiro 94,50 
HDS: c7fdb069b6c887101ba27c4c434a3fde ""NL .. 
IIIIA LEW.: ICHS:R$15.31 ISS:R$0.00 
Operador: 9999 
Procon DF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Ãp ficat ivo:llêmasã f e õ2". 40-----... --- - - ... -----· 

3tH8TiANtr Gffi~HDV-ôt~õfOF T 3'CF5tJ'1N5" ~~1f52"õ53JGiíõH 
BEHATECH HP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ :0001 
QOOQOOQQQEQJYPVROP 09/04/2019 14:21: 18V 
FA8:BE051075610CX)()()85241 BR 

FEIJAOZINHO RESTAURANl E 
r NPJ 09 51 ~ 087/0001 50 ~ EIJAOZIMHO ( OMERUC> OE BAR 

E RESTAURANTE L TOA ME 
C.SA O:'. Lol5 04 LoJa 001 8ra51ha • B,as1ha DF 720 i 5-0Z5 Fone 

61101-3946 1 E 07502583001-76 
OOCUMbNTO AVXIUAR DA NOTA FISCAl Of C.ONgUMIOO~ ElflRONICA 

EMITIDA E!M CONTINGéNCIA 
Pendente de Autorlzaç.\o 

• Cod,go Descrição Otde Un Valor un,t Valor total 
001 000002 OESPESII C/ R!:FEICAO 

l UII X 119 ,80 119, 80 
Ql O. TOTAL OE ITENS 
VALOR TOTAL RS 
FORMA OE PAGAMENTO 
01nhe1Jo 

Consulte pela Chave de Atesso em 

001 
119.80 

Valor Pago 
119 80 

rittp llww.t, fazenda df gov br /nfce.'cor 1~ulta 
:,:, 19 0409 51 zo 8700 0150 6500 1000 C/049 96&3 202~ ~!15 7 

tlFC ~ n 000004995 Séne 00109104/201921:4~.oo vra 
Consumidor 

CONSUMIDOR CNPJ: 51.~0/ 1J(>I0001·89 
CAMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

Rua Pres,dente V,rgas 488 Cenl/o Basto, 
EMITIDA EM CONTINGENCIA 

Pendente de Autorlzaç~o 

... • • ••• ~ OA • ._., •'■' L:J '.i . , L:J 
:a::n _ _...,.._ ••-. 

. • v.r- .. 
Fonte IBPT OF F3L1 P3 

Trib Apro>< RS 5,03 Fed e RS 21 56 Est e R5 
O 00 Mun 

Operador ADMINISTRADOR 
P,ocon OF 151 SC.S Od 08 Bloco 860 Sal• ~40. Ed Venanc,o 

2000 8res1l1a OF 
s,~tema RR Solucoes (61J 414 1 5133 

Tributos ToIa1, lncldenles(ler Federal 12 741/12) R$ 26 60 
EmJt)(Jo pelo 11'lem.:, GOOOR • www gt100, com br 

avanço de hnha 



t«JVOSABOO 
OE NOVO SABOR LTDA HE.SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15~21 ASA NORTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.42~.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 
IH:07.481.591L001-42 wrovro11n~ :~ti:5õV"-CT:r:'õf5261f- - -cri:@345 
CNPJ/CPF consumidor:51507 135000189 

CUP OM F I SCAL 
IIEH CdD l60 DESCRICIO DTD UH VL UHITLftSJ SI VL IIEM( R$J 
Offrfferelcaõlf2Ri(ITirnT.õUi ___ - ------s-nru& 
002 8 suco1natural 1UH 112.0U'í 7,UO& 
003 8 suco,natura 1 1UN 112. uu~ 7 UUG 
004 12 agua e gas 1UN 117 OUi, 4 50G 
005 2U sorvete IUH 112.IJU~ lU,UUy 
TOTAL Ri llU,50 
Oinhei ro 110, 50 
HDS: C7fdb069b6C887701ba27c4c434a3fde "Nl" 
IIIITA LfliAL: ICHS:R$17,58 ISS:R$0,00 
Opera dor: 9999 
Procon OF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Ãiificãffvõ:llêmãSãíeõ2.1r ------------- - ·--·· 

AAfIDBtOlf 15óOFO~>-flJlRílíFfJ-A~FÃ7"90<r KOKESF2ULJ~ 
BEHATECH MP-2100 TH FI ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIURUYIY 10/04/2019 14:21:00V 
FA8:BE051075610000085241 BR 

P~JM 1.t.r.tRClI1 lll hf~ERü} ~,.l~i),[1[ IU} L '•H 
(l,PJ• 09.0~4 "SI0001-t1 !E· 0119:~3300,L', 
ms 1st ~~ 02 CO~J;JNTO, jj · 13 
~UOR uE WJBES Slll- BRASIL!~. Or 

ORN•E 111C•e • Do,:u11e11tu Au~1lí3r da li.ta ,mal de 
fcr,sunidcr Eletrtnl~8 

t,~a h•M1te aP10,e1ur.ento je cre<l!ta ~e 11'.11 

CoJ1gc aescncao 'ltd U•1 IJI Un Vl.l ot 

10.l JARRA lo LA~All./ll 
3~ A3UA ccn ,AS 

GALHJ ~ODIZIO 
U SCHl/1:.PPES C \IRIJ~ 
1631JOOG10015 COCA tOL~ 2%~L 
401 l~EHE 'E ºhPP.!A 
425 PA "üGl,~ESA 
21 O ~ll , XPilf SS1l 
'N99'l111J • • tte1 oret,cHJa 

Qtd. l~t• e Itens 
\1a1cr rotei Rs 
Udlcr a Pagar RS 
FORMh PAG~HEIHO 
011\helrJ 

0,20ú W,ID 21.~ 4 20 
0,200 CIHD b, 10 ' 22 
1.000 UtHO ,4.% ~4 90 
O 200 llHIO 6,80 1 36 
il.200 U,1IO 6 ~O 1,30 

0,4l0 V~IO 9.90 3 % 
1.000 fl 9,90 9,9J 
0.200UNIO 5.50 1,10 
0.200 u~ 3a.97 1, 79 

9 
es. 73 
85, 13 

~HLOR P~f,L< RS 
85, 73 

Consu I te "e•. Chave ~e áces5o en 
111 IP./ íd<:uu. f dter1da ,df. 9ll'/. br, nf ce1co11sult~ 
531, cm os41 5800 011; 65 , 000v orn 8~19 mo 1938 

CUl,SüHIM MJ : SUO, 135/0001-89 

NfC-e nOCJOl1569 Serie:00~ Dt E•1. · 10/041201~ 22:04.31 
Vu CO~Silllidor 
Prctacolo ~e •~lc w,ce~: ;5J•q0\512é7!iOG 
Data de aotonmac 10 ,04/201~ 22.04.34 

lNl'CRH,rüE) ttO!, 1 ·~•IS OE IHIERE5SE DO COlilPIB~ltHt 
fl~5.0318J59 l686A:5 ~~ ~ ~m ~06)9as5C28 
No. ~e~àa: 1 ~q ·resa H 
rRl)L ON • DF 1EL: 151 SLS ~D. 6 EO. OttlAIK l02ü00 bl 6-6•) SAI A 
í'40Trib mo, RS 'l,61 fed, !3,ti4 Est 
►0° 1e . I&n ca7g,;i 

IICR Cohbn 

t(JV() SABm 
DE NOVO SABOR LTOA ME.SHCGN CLR QO 704 BL B LJS 

15h21 ASA NORTE - BRASILIA - OF 
CNPJ:08.42~.299/0001-84 
IE:07.481.591/001-42 

W ~i1t~1l~~f ~~~i -m:õ152si-- - --ro1:Õ2~gi,1 
CNPJ/CPF consumidor:51507135000189 

CUP OM FI S CAL 
IIEN Cd0160 DESCRICIO DTD UN _Vl UNlllRS' SI VL IIEN( RS 1 

oITT-rr~eic~~1ílir~-nru~--- -~------s-~~& 
002 8 suco:natural 1u/l 112 oói 7,0UG 
OU3 12 agua e gas JUN 117, óoi 4. SUG 
004 20 sorvete 1UH 112 UUE 10J ooq 
TOTAL f;• Tú6, 50 
Dinheiro 106,50 
HDS: c7fdbU6~b6C887701ba27c4c434a3fde "Hl" 
11111A LEGAL: ICHS:R$17,25 ISS:R$0.00 
Opera dor : 9999 
Procon OF 151 Ed. Venancio 2000 
Bloco B60 Sala 240 
Ãiificãfrvõ:BemãSã Teõ2.-4õ ____ - - ·--------- --· 

9fJRBf 8Kt tPNam-NERROZP T ljJi5"97Klf "9fUmS401 CM[ 
BEMATECH MP-2100 TH Fl ECF-IF 
VERSÃ0:01.01.01 ECF:001 LJ:0001 
QQQQQQQQQEQIIYIEIQ 11/04/2019 14:42:36V 
FA8:8E051075610000085241 BR 

FEIJAOZINHO RESTAURANTE 
CNPJ 09 51 .. 087/0001 ·50 FEIJAO.drlHO COMERl-I0 DE BAR 

E RESTAURANTE LlDA ME 
CSA 02 Lote 04 l oJa 001 B1as1ha Bre~il•a DF 72015-025 Fone 

61101 3946 r E 07502583001-76 
00CUl.1lENf0 .f,J-t:lt.lAA DA N OTA F1SCAL 0( COHS1..tM100H U.ITRON'ICA 

11 Cod,90 Dt'scr,ção Otde Un Valor un,t Valor total 
001 oooon, lESPESA r/ REfEtr.110 

1 uu 11, " 119 ,75 

QTD TOTAL OE ITENS 001 
VALORTOTALRS 11975 
FORMA DC PAGAMENTO Valo, Pago 
D1nhillíO 1 19, 75 

Consulte pela Chave d~ Acesso em 

1"1ttp IIW>/"ol'vl faLenda df gov br/nfce/- onsulta 
5319 ú4 • 1 :'G 8700 U150 6501' 000 0050 2413 8:'93 009~ 

NFC • 11 000005024 Si-neno1 f1(JI 201920:27: 19 
CONSUMIDOR CNPJ: 51.507.135/0001-89 

GAMARA MUNICIPAL DE BASTOS 
Rua P1es1dente Va,gas 488 Centro Ba~IO\ 

Protocolo de Autonzaçilo 353190154785207 
Data de Autonzaçêo 11/04/2019 20 28 42 

Fonte IBPT DF F3L 1 P3 
Tnb Ap,ox RS 5.03 Fed. e RS 21,55 Est a R$ 

O 00 Mun 
Operador ADMINISTRADOR 

P,ocon DF 151 SCS Od 08 Bloco 860 Sala 240 Ed VManc,,:, 
2000 • Bras,ha DF 

Sistema RR Soluco~, 1R114 !41-~1'1'1 



RESTAURANTE NARACUJA 
ADEHll)iJN BORSATTO RQjA & CIA LTOA - Ht 
CNPJ:08.917.3E6/0001 ?7 ILJ93C5~94i-110 IN:0897C7 
ROOOIJIA BR 15j, S/11 N( HO O ZON• RUR;,l 
JACI-SP CEP:15155-00) Tel · 

Extrato No.048226 
t lll'ON FISCAL ELFIRONICO SAT 

tPF/CNPJ Cons~n1dor: i1507135000189 .... ___ ,._ .. - --~--------------- --- --· ·- ............. . 
11. ICOOI~OIDFSCRJCAO 1ERCAOíJRIASIOH,E IUlll:ltHI~• lOilOIAL --~ ....... .. .. ............. - -- . -- .. -- .. .. 
001 7 A"ERICAhO lUN 16,UO 16.00 
002 15 REFRISERANTE L ~IA lllN 5,00 5.00 
003 42 AGUA SEH 6AS 3JOHL lUN 3,00 3.00 

JOlAI. RS 24,00 
tuHA Is 24 .00 

Conete cr1~e quen sonNa 

OBSERUACOES 00 COijfRBUIHff' 
BALCAO [616523] 
liR. APROX TRIBUTOS ~e11:R~l 86 Est:kSZ. ~6 Nllll :iSC 00 Fonte:l&PT 
801EC4 

Cliente: 000000203 
COHSUHIOOR 

s.T tio OO)fü356 
12/04/2019 10:18:48 - -.......................... ------ .. 

CHAVE DE CONSULTA 
3519 0408 9773 6

ir1r1Itiil1i1lii1 I~1

4

11ll

2

ll~lir 
5477 



[ ~~~~-·~·-~--·--·~~=~---..-=-· 
Q.QSU.llOffll : IDl:hnH(AÇÁOEA.S.<:NATUI.A IJO R«"UIW<Jll 

-----

-r NF-e 
1 Nº 000000584 

___ L SERLE 001 

KINCSTOWN HOTE:IS E TURlSMO L TDA 

<sFTOR. IIOlLI [RIO PROJffAll, li - TAGUATINC1A
CEP 721) I '>- IOO 0,-la . DF 

1 TF.l \l>I )ll07-11202 

kn.v,--,,e,,., •• -,-~-------

r-- -- -
1 DANFE 

DOCl.lMf.l'I 10 AliXll.l"R DA 
NOTA FISCAi. EUl RÚ,IC:.\ 

O-ENTRADA 1 
1 -SAIOA L ~ 

1 1111111111111111111111111111111111111111111111111 

l 
l""'lt'\\"[ D[ ,U?t$80 

S3190400S72R \.!000171 sm IOOOOOOS84IOOIK>i,11-12 

www.nfc.fivendo J<W brlponal j Nº 000000, 584 FL. l / 1 1 Cou...lla Jc autCTiticidad, nn portal ,...._iuual wi Nf.., 

SERIE 00 1 uu 110 .,te da Seb, Autorizad<.>ra 
- - -- ---r.--OTOCCU) 01A11ltlRIZAÇ~lll< 1 "• ------

1 Pre,;Utc,i,, ~ Stt\100 tnbu111Jo pelo Imposto S.ibre Ser. ,.,.>j J ~Jl'-)(1() 15498978 12,N/l 9 10 4~6 
l m,aciuç.,oESTAD'-AL -- - -- - - - --- 11'SCJ<ICAOESTAlllJAl, DtlllJl!ST m• -----;;;;,J ~ ---

L0732338600l60__ l_ __ _ 00572 tB4.0001-71 ----------------01:s'TL'IATARJO / ~P\UITEI', n: 
llf.l\ff ~UU'l(.~<l. 

t:AMARA MUNICIPAi, DE BASTOS 
[';llfl!F.l;O 

I
C!,l'J ~ -,.O.•TADA01!5'1Ã0--

5l.~7 IJj/(,001-89 121()4/2019 

~=::rru --- . -r~·~·-- r::::~ RUA PRf'SlUENTE VAROAS, 488 
r.ii:"1Uro --- --

[

Ul'-- f r,~>J:>.;Aj. IIOt.AllAi,Jõ,. 

- --- ~ - L ---- - ~----
C.A LCl 'W 00 1\tPOSTO 

ÍàÂSE OC1'AJ.("IJ\J)lJO ll"M5 

1 -- - 0.00 

0,00 r V ~uikoo sÚi.llO 

TRA'\'5POR IAOOR I VOU ~11:S TIU.',~Pô.RTAOOS 

- T &Ãs.F.í'IJJ. k"\!~{l:Bff - --VAIJ)llfXJll"M.'JSl."8.ST 

0,00 0,00 1 

- ti,,·or-iu 

I 
ú<,'lll'.SC.U, ,\(t:lS-r\AL<Í~OOIPI 

~ 1 ~ - - -- ~º-~~'-- 0,00 

r JW'.AO.OCIÃi. - ---- -

~ E'-TJEÜÇO 

nu.: 11: PUM. COS"I" 

-------- ':! -SEMFREll-: 
~ ~~~ 1 M~fu,lw -

ti.fll(ICU"IQ L.-

ts'PF<'ll 

~-----~ - -
0..\DOS 00 PRODFl'O r Sl:R\"1('~ 

" CôllkloDo 1 ---- r ""T"- -r- -T"- --
DEM>JCÃuoo F'lOIJUfl ... ~-,.\.'JC""'t ,;r.M : ""S(JIO,: t Fr"• U-1D 00,,\."f'f 1_~Ji;o r"°° su... 

DIM~ j 00 00 &933:UN 5,000Õ 
Valor ap,o.....- dos tributos R$78,00 (8.00-.) 

Fonta SIMPLES NACIONAL ~ l--
CAFE 0,. MANHA -- 21069090 0102 -B102~UN - 5.0000 
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-Menu 

Programação 

Programação Paralela 

Credenciamento 

Abertura da XI Exposição de Produtos, Serviços e Tecnologias 

14 horas Abertura do Museu Municipalista 

Abertura do espaço de atendimento técnico-institucional 

Abertura do Espaço Exclusivo 

8 horas Sessão Solene de Abertura 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Jair Bolsonaro, Presidente da República 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Dias Toffolli, Presidente do STF 

• Ministro José Mucio Monteiro, Presidente do TCU 

• Ministros de Estado 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM (Movimento Mulheres Municipalistas) 

http:/JWMN.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 
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22/03/2019 

11 horas 

11h40 

www.marcha.crvn.org .br/prog ramacao 

Unidos pelo Brasil 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

Temas Municipalistas 

• 11 h40: Interiorização+ Humana 

Glademir Arold i, presidente da CNM 

Onyx Dornelles Lorenzoni, Ministro da Casa Civi l 

Federico Martinez, representante adjunto do ACNUR 

Tereza Surita, prefeita de Boa Vista/AR 

Representantes das entidades atuantes 

• 12h: Termo de Cooperação ONU e CNM e Projeto ODS Abrinq 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Niky Fabiancic, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

Carlos Tilkian, Presidente da Fundação Abrinq 

• 12h15: Programa de Cooperação Urbana Internacional- Cooperação 

entre Cidades e Banco de Boas Práticas para Desenvolvimento Urbano 

Sustentável 

Claudia Gintersdorfer, Chefe Interina da Deleção da União Europeia no 

Brasil 

Maria Cristina Araujo von Holstein-Rathlou, da Delegação da União 

Europeia no Brasi l 

• 12h30: Prêmio Municiência 

Thierry Dudermel, Representante da Delegação da União Europeia no Brasil 

Iniciativa vencedora da ú ltima edição do prêmio 

• 13h: Lançamento CNM: Censo 2020 - IBGE 

Deputado Federal Domingos Neto, relator do orçamento 

Susana Leite Ribeiro Cordeiro Guerra, Presidente do IBGE 

• 13h30: Lançamento CNM: CNM Qualifica 

Glademir Arold i, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consult ivo da CNM 

http:/ilMMN.rmrcha.cnm.org .br/p,ogramacao 
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14 horas 

8 horas 

www.marcha.cnm.org .brlprog r amacao 

Compromissos+ Brasil 

Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

Diretoria CNM 

Presidentes das entidades estaduais 

Fundadoras do MMM 

• 14h: Ministério da Economia: Ministro Paulo Guedes 

• 15h30: Lançamento CNM 

• 15h45: Ministério da Educação, Ministro Ricardo Vélez Rodríguez 

• 16h45: Lançamento CNM 

• 16h30: Ministério da Saúde, Ministro Luiz Henrique Mandetta 

• 17h: Lançamento CNM 

• 17h 15: Ministério da Cidadania, Ministro Osmar Terra 

• 17h45: Lançamento Plataforma+ Brasil 

Congresso Nacional 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

• Davi Alcolumbre, Presidente do Senado Federal 

• Rodrigo Maia, Presidente da Câmara dos Deputados 

• Deputado Federal Herculano Passos, Presidente da Frente Parlamentar 

Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros 

• Senador Wellington Fagundes, Vice-presidente do Senado da Frente 

Parlamentar Mista em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputado Sílvio Costa, presidente da Frente Parlamentar Mista em Defesa 

do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Eduardo Bismarck, Coordenador da Frente Parlamentar Mista em 

Defesa do Novo Pacto Federativo (FPPF) 

• Deputado Júlio César, coordenador do Piauí da Frente Parlamentar Mista 

em Defesa dos Municípios Brasileiros (FMB) 

• Deputada Flávia Morais- Frente de Obras Inacabadas 

• Líderes e relatores da pauta municipalista 

http-/llMAMl.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 
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11h30 MMM - 0 Poder da Mulher na Política 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Tania Ziulkoski, fundadora MMM 

• Michelle Bolsonaro, Primeira dama 

• Leila Barros, Senadora da República 

• Soraya Santos, Deputada Federal 

• Simone Tebet, Senadora da República 

• Tereza Cristina, Ministra da Agricultura 

• Damares Costa, Ministra da Mulher, Familia e Direitos Humanos 

• Dalva Chnstofoletti, fundadora MMM 

• Leila Aroldi, primeira-dama do movimento municipalista 

• Representantes estaduais do MMM 

13 horas Fórum Municipalista de Consórcios Públicos 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Fábio Tulio Filgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Geninho Ziuliani, Deputado federal 

• Joanni Henrichs, Consultora da CNM 

14 horas Compromissos+ Brasil 

• Glademir Arold1, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

• Gustavo Canutto, Ministro do Desenvolvimento Regional 

• Ricardo Salles, Ministro do Meio Ambiente 

15 horas Lançamento da XIII Cúpula Hemisférica de Prefeitos e Governos Locais 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Camara, Governador de Pernambuco 

• lván Arcienega, Presidente da Flacma 

• Mpho Parks Tau, Presidente da CGLU 

• José Coimbra Patriota Filho, Presidente da AMUPE 

• Lupercio Carlos do Nascimento, Prefeito de Ol inda 

• Geraldo Julie, Prefeito de Recife 

• Niky Fabiancic, Coordenador-Residente do Sistema Nações Unidas no Brasil 

e Representante-Residente do PNUD 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

1ttp:ltw.MN.marcha.cnm.org .br/prog ramacao 4{7 
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15h30 

16h30 

wwwrnarcha.cnmorg .brJp-og ramacao 

Fórum de Governadores: pautas convergentes com o movimento municipalista 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Gladson Cameli, Governador do Estado do Acre 

• Renan Calheiros Filho, Governador do Estado de Alagoas 

• Antonio Waldez Goes da Silva, Governador do Estado do Amapá 

• Wilson Lima, Governador do Estado do Amazonas 

• Rui Costa dos Santos, Governador do Estado da Bahia 

• Camilo Santana, Governador do Estado do Ceará 

• !banes Rocha, Governador do Distrito Federal 

• Renato Casa grande, Governador do Estado do Espiríto Santo 

• Ronaldo Caiado, Governador do Estado de Goiás 

• Flávio Dino de Castro e Costa, Governador do Estado do Maranhão 

• Mauro Mendes, Governador do Estado de Mato Grosso 

• Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul 

• Romeu Zema, Governador do Estado de Minas Gerais 

• Hei der Barba lho, Governador do Estado do Pará 

• João Azevedo, Governador do Estado da Paraíba 

• Carlos Junior, Governador do Estado do Paraná 

• Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco 

• José Wellington Barroso de Araújo Dias, Governador do Estado de Piauí 

• Wilson Witzel, Governador do Estado do Rio de Janeiro 

• Fatima Bezerra, Governador do Estado do Rio Grande do Norte 

• Eduardo Leite, Governador do Estado do Rio Grande do Sul 

• Marcos Rocha, Governador do Estado de Rondônia 

• Antonio Denarium, Governador do Estado de Roraima 

• João Doria, Governador do Estado de São Paulo 

• Carlos Moisés da Silva, Governador do Estado de Santa Catarina 

• Belivaldo Chagas, Governador do Estado de Sergipe 

• Mauro Carlesse, Governador do Estado de Tocantins 

Justiça, Transparencia e Probidade 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Paulo Ziulkoski, membro do Conselho Consultivo da CNM 

• Sérgio Moro, Ministro da Justiça e Segurança Pública 

• Mauro Luiz Campbell Marques, Ministro do Superior Tribunal de Justiça 

• Tadeu Alencar, Deputado Federal 

• Gilson Dipp, ex-prefeito de Passo Fundo/RS e ministro aposentado do 

Superior Tribunal de Justiça 

http://W.wJ.rnarcha.cnm.org . br /prcY;J ramacao 517 
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17h30 Assembleia Geral 

• Glademir Arold1, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Fundadoras do MMM 

8 horas Palavra Municipalista 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Integrantes do MMM 

9 horas Fórum de Vereadores 

• Glademir Aroldi, Presidente da CNM 

• Diretoria CNM 

• Presidentes das entidades estaduais 

• Joares Carlos Ponticelli, Presidente da FECAM e Prefeito de Tubarão/SC 

10 horas O Fórum Nacional de Controle e a integração com a gestão local 

• Ministro José Múcio Monteiro, Presidente do TCU 

• Fabio Túlio Filgueiras Nogueira, Presidente da Atricon 

• Ivan Lei is Bonilha, Presidente do IRB 

11 horas Resultados das Arenas Temáticas 

12 horas Leitura da Carta da XXII Marcha 

*Programação preliminar sujeita á alteração 
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Adamo Dias do Prado 
Veteador 

F!lllcisco P. B. Femm da Silva 
Vereador 

JOlllliNWICS 
Vmodor 

Klcbcr Lopes de Sousa 
Vereador 

l'llrocúôo Moaffl F'dllo 
Ven:ador 

Rogáio Fl:lnilldoa 
Vmador 

\'\mb Kiulrm 
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RESOLUÇÃO Nº. 01/2019 
De 19 de março de 2019. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU E EU 
PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO 

Constitui Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, visando participar da XXII MARCHA À BRASÍLIA EM 
DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realizar-se em Brasília/DF, no Centro 
Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de abril de 
2019. 

Art. 1 º - Fica constituída uma Comissão de Representação da 
Câmara MW1icipal de Bastos, destinada a participar da XXIl MARCHA À 
BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOSY a realizar-se em Brasília/DF, no 
Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB), no período de 08 a 11 de 
abril de 2019. 

Parágrafo Único -A nomeação dos componentes da Comissão 
ora instituída será feita· pelo Presidente da Câmara, nos tennos do disposto no § 4° do 
art. 70 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Bastos. 

Art. 2° - A Comissão proposta no artigo anterior sera composta 
de até 04 (quatro) membros, com prazo de funcíoname · te) dias, a contar 
do ato de nomeação de seus integrantes. 

Art. 3° - Esta 
publicação, revogadas as disposições 

a data de sua 

Registrada na Secretaria da Câmara Mtmicipal de Bastos, em livro próprio sob o nº. 01/2019, 
publicada e afixada no local público de costume na data supra. 

,/ - ~ 

Terezinha É~ d;Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração 



Atos Oficiais da Câmara de Bastos 
Ct•■ra M■aldp■l lle •■1tes/SP 

USOLUÇÃO N•. 01/201, - De 1' de marçe de ltlf. 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BASTOS 

FAÇO SABER QUE A CÀMARA MUNICIPAL APROVOU E EU PROMULGO A SEGUINTE RESOLUÇÃO 

Coutitui Conusslo de ~ da ctmara Municipal de Bastos, viSIDdo pcmcipar da XXl1 MARCHA Á 
BRASÍLIA EM DEPBSA DOS MUN[CÍPIOS, a realizar-se em Bruília/DF, no Centro lnmnacional de Conv~ 
do Bruil (CICB). no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

Art. t• - Fica comtituida Ulllll Comisslo de Repmentaçlo da a-a MuniçiplJ de Bastos, destinada a pcmcip■r 
da XXII MARCHA Á BRASÍLIA EM DEFESA DOS MUNICÍPIOS, a realiiat-1e em BruUil/DF, no Centro 
Inlemacional de Convenções do Brasil (ClCB), no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

P■J'áarafo Único - A nomeação dos componente, da CooúsJ!o ora in,titufda seri feita pelo Presidente da 
Chiara, nos termos do disposto no § 4• do art. 70 do RegjmcnlO Intcmo da Ciman Municipal de Bastos. 

Art. 2" - A ComiSSlo proposta no artigo anterior será composta de até 04 (quatro) membros, com pruo de 
funcionamento de 20 (vinte) dias, a contar do ato de nomeação de seus integrantes . 

. 
Art. 3• • Esta Rcsoluçio cnlrlri cm vigor na data de sua publicaçlo, rnopdu u disposições cm contrário. 

Ctmara Municipal de Bastos, 
F.m 19 de m.arço de 2019. 

Claudemir JOK dos Santos 
Pretidente 

R.cgi9trada na Secretaria da Clmara Municipal de Bastos, em livro próprio sob o n•. 01no19, publicada e afixada 
DD local público de cottume na data supra. 

Termnha Elisa Teles de Carvalho 
Sec:ntma Lc&1slativa de Adnunisttaçlo 
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Vereador 

FlllllCÍiCOP.B.F<m:iradaSilYa 
l'mador 
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Vereador 
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Vereador 
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Vmador 
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PORTARIA Nº. 011/2019 
De 01 de abril de 2019. 

Claudemir José dos Santos, Presidente da Câmara 
Municipal de Bastos, no uso de suas atribuições legais, 

RESOLVE: 

I - Nomear uma Comissão de Representação da Câmara 
Municipal de Bastos, composta pelos vereadores Patrocínio Monteiro Filho, Kleber 
Lopes de Sousa, Rogério Fernandes e Claudemir José dos Santos, sob a 
Presidência do primeiro, para representarem a Câmara Municipal, nos tennos da 
Resolução nº. 001/2019, de 19/03/2019, na XXII Marcha a Brasília em Defesa dos 
Municípios, a realizar-se no período de 08 a 11 de abril de 2019, em Brasília/DF; o 
Presidente desta Comissão também será responsável em recolher material sobre o 
referido evento para o arquivo desta Casa de Leis. 

n - A representação proposta nesta Portaria terá o prazo de 
20 (vinte) dias, a contar do ato de sua formalização. 

REGISTRE-SE 
1 

PUBLIQUE-SE 
--,,e_._ 

CUMPIµ-SE 

/ , 
1 

Câmara Municip/ de Bastós, 
Em 01 deabril dé 2019. 

Registrada na Secretaria da Câmara Municipal de Bastos}, em livro prio, sob o nº. 
011/2019, publicada e afixada no local público de costume n supra. 

Terezinha Elisa Teles de Carvalho 
Secretária Legislativa de Administração 
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Adaulo Dias do Pmdo 
Verudor 

FIIIICisco P. B. FlffiÍII da Siln 
Vertador 

J'omiNU!>et 
Vercodor 
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Vereador 
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Vetoador 
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Vmador 
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Vere3dor 
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Excelentíssimo Senhor 
Claudemir José dos Santos 
Presidente da Câmara Municipal 
BASTOS-SP 

'------ --

,,.....- ~ 
J0tifc, 'i;.omo reque1 • 
Câmara ~unlclpal de ) 

1 
C'l 

- ' d* de __ 
.m_ , \ / \,~~. / 
~lawlemfrlosé dos sa,tos 

PRESIDENTE ., 

PATROCÍNIO MONTÉIRO FILHO, KLEBER 
LOPES DE SOUSA e ROGÉRIO FERNANDES, vereadores nesta Casa de Leis 
e membros da Comissão de Representação, ora nomeados através da Portaria nº 
01 l/2019, vimos mui respeitosamente, requerer a Vossa Excelência, que se digne 
autorizar o uso do veículo da Edilidade, a ser dirigido pelo Sr. Leandro Zanelli 
- motorista da Câmara, visando realizar uma viagem para a cidade de 
Brasília - DF, a fim de participarmos da XXII Marcha a Brasília em defesa 
dos municípios, cuja saída está prevista para o dia 07/04, domingo, às 14:00 
horas. 

Outrossim, solicitando a liberação de verbas para 
o custeio de alimentação e pouso . 

Nestes Termos, 

P. Deferimento. 

Bastos, 

/ 

3"r~· ho 
\ Veread r e,resi~(e da Comissão 

~ 
Kleber Lopes de Sousa 
V~~adOJ:.e~mbro da Comissão 

.,,.,,,.- -- T 7"" ,- ) -
r . ~~..... -- --r-

Rogéno l.e1'"~$
7 

Ver~:i"ie~~TO da Comissão 

2 

ffi 
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RECIBO Nº 9682 

Valor: R$ 350,00 

A Confederação Nacional de Municípios - CNM, CNPJ 00.703.157/0001-83, situada à SGAN 

Quadra 60~ Módulo N Brasília/DF, CEP: 70.830-010, recebeu da Câmara Municipal de BASTOS/ 

SP, a importância de R$ 350,00 (trezentos e cinquenta reais) referente à taxa de inscrição de 

ROGÉRIO FERNANDES para a XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, realizada nos 

dias 8, 9, 10 e 11 de abril de 2019. 

Brasília, 25 de março de 2019 

Departamento Financeiro 

1 INSCRIÇÃO 00 CNPJ 7 
00. 703.157 /0001-83 
CONFEDERAÇÃO NACIONAL DE 

MUNICIPIOS • CNM 

SHCS CR 505 BLOCO "C" 62 
SALA301 

CEP 70.350-530 

L 
Braama • DF 

..J 

Sede: SGAN Quadra 601 Módulo N • Brasllia/DF • CEP: 70.830-010 - Fone/Fax (61 ) 2101-6000 
Escritório: Rua Marcllio Dias nº 574- Bairro Menino Deus- Cep 90130-000 - Porto Alegre/RS- Fone/Fax (51) 3232-3330 
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RELA TÓRIO DE VIAGEM 

Em cumprimento ao Artigo 73 da Resolução nº 02:91-
Regime Interno da Câmara Municipal de Bastos, como membros da Comissão de 
Representação constituída através da Portaria nº O 11 2019 estamos apresentando o 
Relatóno das Atividades ora desenvolvidas na XXII Marcha a Brasília em Defosa dos 
Municípios, realizada cm Brasília - DF, no período de 08 a 11 de abril de 2019. 

l\los, vereadores Patrocínio Monteiro da S1ha Filho, 
Kleber Lopes de Sousa, Rogeno Fernandes e o Motonsta da Câmara Municipal - Sr 
l eandro /.anelli, saímos de Bastos no dia 07 de abril de 2019, domingo, no período 
, espertino, chegando em Brasília DF no dia 08 de abril aproximadamente as 02 OOhs: 
fornos direto para o Kmgsto,,n l loté1s e Turismo para pernoitar. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara - Claudcmir 
José dos Santos, sai de Bastos às 3:00 horas do dia 08. 04 rumo à cidade de Presidente 
Prudente SP, quando embarquei no voo 1333 da companhia aérea Gol às 5:20 horas 
com destmo ao Aeroporto de Congonhas na cidade de São Paulo, chegando às 6 30 
horas: cm seguida, embarquei novamente no"ºº 1594 da mesma companhia acrea 
com destino a cidade de Brasília, chegando aproximadamente as 11 .00 horas. Em 
seguida, soltc1te1 os serviços de um uber e fui direto para o hotel. 

Para simples esclarecimento, houve o transporte dos 
vereadores pelo transporte rodo, 1áno com o ,e1culo da edilidade e o transporte aereo 
pelo Presidente da Câmara devido ao espaço pequeno do veículo para 05 pessoas e pela 
longa distância. 

Ainda no dia 08. 04 '2019, no pcnodo vespertino estivemos 
no Centro lnternac1onal de Convenções do Brasil (CICB) para fazer o credenciamento 
e receber o material didático dos cursos. 

No dia 09/04/2019, no período matutino fomos para o 
Centro [nternacional de Convenções do Brasil (CICB), para prestigiar e participar do 
Congresso Chegando ao local. pnme1ramente respondemos a enquete on-line que 
estava sendo realizada antes da solenidade de abertura da Marcha, que teve os seguintes 
questionamentos por me10 da tecnologia QR Code, disponível para Jownloud no celular. 
l .embrando que a enquete elaborada pela Confederação Nacional de Municípios (CNM) 
tc\e 17 perguntas, que foram respondidas ao longo da mobilll'ação em Bras1ha. sendo 
que o resultado desses três questionamentos foi divulgado no penodo vespertino. 

Em seguida, teve míc10 a Solenidade de Abertura da XXII 
Marcha à Bras1lia cm defesa dos municípios. cuJa mesa pnncipal fi · ~ ffff~·t<> pelo Sr. 
Ja1r Bolsonaro - DD Presidente da República Federativa do sil; Sr Rodri o Maia -
Presidente da Câmara dos Deputados, Sr David Alcolu re Presidente o Senado 
Federal. os Ministros de Estado: o governador do D1stn federal - Sr lha eis Rocha 

' presidentes das entidades estaduais. a Direto:~c N~ 
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Paulo Ziulkoski~ a primeira-dama da CNM - Sra. Lei la Aroldi; as fundadoras do MMM 
- Sra. Tânia Ziulkoski e Sra. Dalva Christofolett1; o presidente do Sebrae, Carlos 
Melles; o presidente da Caixa Econômica Federal_ Pedro Duarte Guimarães; o 
presidente do Banco do Brasil, Rubem de Freitas Novaes; e o diretor-presidente do 
Serpro, Caio Mário Paes de Andrade. 

Inicialmente o Sr. Glademir Aroldi Presidente da 
Confederação Nacional dos Município fez um discurso caloroso e muito aplaudido pelos 
participantes. Ressaltou que a Marcha é a maior representatividade da democracia 
brasileira e que o tema desta edição c="Unidos pelo Brasil" não poderia ter um 
significado maior do que nesse momento. Falou da importância da união das autoridades 
para a construção de um novo pacto federativo. Lembrou que a Constituição definiu a 
participação dos Entes federativos no bolo tributário, e os governos anteriores criaram 
programas importantes, mas, ao mesmo tempo, transferiram responsabilidades aos 
Municípios, e que é de suma importância regulamentar esse pacto. Lembrou que há 31 
anos foi promulgada a Constituição Federal e em seu artigo 23 detenninou o pacto 
federativo~ e alertou que apenas 13% do que é arrecadado pela União é direcionado aos 
cofres municipais. 

Apresentou as pnncipa1s pautas prioritárias definidas pelo 
Conselho Político da entidade, representado pelos líderes estaduais. O presidente da 
CNM reforçou que, atualmente, os gestores locais não aguentam mais ultrapassar os 
limites de gastos com pessoal, mas, por outro lado, os Municípios têm o maior número 
de desempregados já visto neste país, e questionou: ''Quando realmente os recursos vão 
chegar nas administrações locais?" 

Discorreu sobre o royalties, e defendeu que divisão dos 
recursos de royalties de petróleo de fonna igualitária entre os municípios, e que estão 
trabalhando para esta finalidade; lembrou que está sendo aguardada a urgente votação 
da liminar da ministra Carmen Lúcia, pois os Municípios ja deixaram de arrecadar mais 
de R$ 22 bilhões. Citou que uma comissão estará mdo ao STF exigir que votem com 
urgência a liminar. 

Sobre o Fundeb, lembrou que a complementação do 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), que termina em 2020, injeta nos cofres municipais 
cerca de R$ 148 bi para atender a jovens de Municípios do Norte e do Nordeste. 
Esclareceu que o Fundeb, que é o maior fundo da educação deste país, é composto 90% 
por Estados e Municípios e 10% apenas para União; e ressaltou que a equipe da 
Confederação está trabalhando para que seja votado ainda neste ano um novo fundo, 
pennanente e que tenha definitivamente mais caixa da Federação brasileira, uma vez 
que o FUNDEB encerrará em 2020. 

Sobre a Nova Previdência pr sta pelo ovemo 
olsonaro também foi uma pauta destacada pelo Sr. Gladem · Aroldi. Ressalta do que, 

e mo gestores públicos, acreditam que essas mudanças sã necessárias. Ressa touque 
sugestões para o Congresso Nacional, como nos cas s da aposentadoria 'rural da 

icúltura familiar e o Beneficio de/~· adeceu :_:,imiõe:::--, 
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os ministros, concluindo que algumas matérias, como a Lei Kandir, estão de acordo com 
o Governo, uma vez que o caixa do governo não suporta mais, razão pela qual é preciso 
a aprovação dessa matéria que estabelece o equilíbrio da balança comercial brasileira. 
Destacou a reinstalação da Comissão Especial que avaliará o acréscimo de 1 % aos 
Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de setembro. 

Após o discurso acalorado do presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, fizeram uso da palavra os presidentes 
da Câmara dos Deputados e do Senado Federal, respectivamente, Sr. Rodrigo Maia 
(DEM-RJ) e Sr. Davi Alcolumbre (OEM-AP). 

O presidente da Câmara ressaltou a urgência da 
reestruturação do sistema previdenciáno. A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
6/2019 aguarda análise dos deputados, e Maia aproveitou a ocasião para alertar sobre a 
responsabilidade da apreciação. Ressaltou que o governo federal tem poucos recursos 
para realizar seus próprios investimentos; e que sobra menos para despesas 
discncionárías, livres. 

Citou que anualmente, RS 50 bilhões são destinados à 
previdência e é preciso enfrentar o debate das despesas, incluindo a estrutura cara do 
Congresso Nacional, Executivo e Judiciário federal, que concentra os maiores salários. 
Ressaltou que a reforma é necessária para mudar a curva de recessão que o Brasil vive 
e prejudica o caixa dos Municípios e a vida de milhares de brasileiros. 

Para concluir, Maia chamou a atenção dos participantes ao 
tratar de matérias que constam da pauta prioritária do movimento municipalista, dentre 
elas: 1 % do FPM, Lei Kandir e cessão onerosa; Licitações, novas regras para consórcios 
e muitos projetos estão sendo analisados; informando que esses projetos entrarão na 
pauta nas próximas semanas. 

Durante a Marcha, foi divulgado no palco principal 
que o Presidente da Câmara dos Deputados- Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a proposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano- Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 391/2017, que é uma 
das reivindicações dos entes locais. 

Em seguida, fez uso da palavra o Sr. David Alcolumbre -
Presidente do Senado Federal. Inicialmente agradeceu a oportunidade de estar no maior 
evento político da América Latina e do Caribe e reconheceu a relevância dos debates 
entre os Poderes. Falou da importância da Marcha a Brasília em defesa dos Munictpios, 
uma vez que é uma forma da luta municipalista em defender os direitos e interesses, e 
que também traz as dificuldades enfrentadas pelos Prefeitos endeu o pacto 
federativo. 

Sobre as Emendas o Orçamento da Uni o, se 
mprometeu a atuar pelo fortalecimento das cid des e citou, como exe pio, a 
o~ação rápida da PEC 358/2013, que ficou conh ·cta como PEC do Orçamento 
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Impositivo; explicou que a proposta toma obrigatória a execução de emendas aprovadas 
na Lei Orçamentária, e que isso representará importante passo na descentralização dos 
recursos para Municípios. Ainda sobre as emendas, Alcolumbre defendeu a PEC 
6l /2015, que autoriza a destinação dos recursos diretamente aos Municípios, sem 
convênio, sem contingenciamento e com execução análoga ao Fundo de Participação 
dos Municípios. Lembrou que a matéria está pronta para ser pautada em Plenário. 

Finalizando, o Presidente do Senado ressaltou que a 
medida desburocratiza os procedimentos e toma mais eficiente o repasse das verbas da 
União. Frisou que a Marcha representa um ponto de partida em busca de novos 
entendimentos com governo federal e fortalece a mobilização da sociedade para discutir 
o tão sonhado e combalido pacto federativo. 

Durante a Marcha, foi divulgado no palco princi1>al 
que foi aprovada em dois turnos no Plenário do Senado a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 61/2015, compromisso esse firmado pelo Presidente do Senado 
Davi Alcolumbre durante a abertura de solenidade, e que segue para a Câmara dos 
Deputados. Para simples esclarecimento, o texto da PEC determina repasse direto 
dos recursos das emendas parlamentares para os municípios, sem interferência no 
Serviço de Auxiliar de Informações para transferências voluntárias (CAUC), sem 
contingenciamento e com execução semelhante ao FPM. o Presidente do Senado -
Davi Alcolumbre Câmara dos Deputados - Rodrigo Maia reinstalou a Comissão 
Especial que será responsável por debater a proposta que aumenta em 1 % o 
primeiro decêndio do Fundo de Participação dos Municípios (FPM) para o mês de 
setembro de cada ano - Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 391/2017, que é uma 
das reivindicações dos entes locais. 

Encerrando a solenidade de abertura, teve início a fala tão 
aguardada gestores locais, do Sr. Jair Bolsonaro - DD. Presidente da República 
Federativa do Brasil, uma vez que a primeira participação do nobre Presidente na 
Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios. 

Bolsonaro começou sua fala com uma provocação aos 
participantes: "Por que um país tão rico como esse não vai para frente? Como pode 
pequenos países, como Japão, Coreia do Sul e Israel, que, perto de nós, no tocante a 
riquezas naturais e à agricultura, não têm nada, terem IDH [Índice de Desenvolvimento 
Humano] e renda per capita muito melhores que os nossos?" 

O principal anúncio do Presidente da República foi o apoio 
do governo federal à Proposta de Emenda à Constituição (PEC _ 7, que 
acrescenta mais 1% ao primeiro decêndio do Fundo de Pa · · ação dos Mu 'cípios 
(FPM) no mês de setembro de cada ano. A decisão, ordada com o mini tro da 

onomia, Paulo Guedes, deve agilizar a tramita o da matéria na Câ ra dos 
De utados. Ressaltou que no atual Governo não existe presidente, gov ador e 
p efi itos, ressaltando que todos são iguais na busca d mesmo objetivo, que é o bem da 
p pu ção brasileira. 

,, 
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O Presidente elogiou o quadro ministerial e reforçou o 
compromisso em equilibrar as contas públicas, além de sugerir o potencial das mudanças 
que estão sendo implementadas pelo governo em algumas áreas. Ressaltou que é 
necessário investir em ciência, tecnologia e inovação; que o Governo atual é defensor 
do Bolsa-Família. mas ressaltou que o que tira o homem de uma situação dificil é o 
conhecimento. 

Falou que é importante dialogar com os gestores e, 
consequentemente, com a população que vive nos Municípios será o pontapé inicial para 
alinhar as políticas públicas, do nível federal ao local, às necessidades dos brasileiros. 
Frisou que deseja dividir o pouco que o Governo Federal tem com os municípios em 
prol pelo pacto federativo. 

Também fizeram uso da palavra o Sr. Carlos Melles -
Presidente do Serviço Brasileiro de Apoio as Micro e Pequenas Empresas (SEBRAE); 
o Sr. Pedro Guimarães - Presidente da Caixa Econômica Federal. 

Lembrando que na abertura da solenidade, assistimos a um 
vídeo de abertura com a animação do boneco CONFEDERANDO. O Hino Nacional foi 
tocado ao som de uma sanfona e na voz do Prefeito de Jardim do Seridó (RN) José 
Amazon, e cantarolado pelos gestores municipais presentes. Também um vídeo com 
imagens remetendo à igualdade, ao respeito e à união acompanhou o símbolo da nação. 

Após o encerramento da solenidade de abertura, foram 
iniciadas as Plenárias. 

Dando início às Plenárias, o Sr. Glademir Aroldi -
Presidente da CNM fez um breve pronunciamento sobre o tema da Marcha: "Unidos 
pelo Brasil" Em seguida, destacou os avanços já registrados e as principais pautas 
encaminhadas no Con!,rresso Nacional, como o aumento de 1 % do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM) de setembro e da redistribuição dos recursos do Imposto Sobre 
Serviços (ISS ), e reafirmou a importância de unir forças para impulsionar a gestão local 
e, consequentemente, melhorar a vida das pessoas, uma vez que isso é o que propõe o 
tema da XYil Marcha a Brusília em Defesa dos Municípios. 

Falou sobre o aumento do 1 % do FPM, e informou que o 
Sr. Rodrigo Maia - Presidente da Câmara deve instalar a comissão; para simples 
conhecimento, no decorrer do evento foi anunciado no palco principal a instalação da 
Comissão. Enalteceu a aproximação com Con!,'fesso e o governo federal e destacou as 
duas frentes parlamentares mistas municipalistas, destinadas a de,~~.as pautas locais, 
e os encontros com representantes do Executivo, ocorridos s últimos 

Informou que foi evado em cada inistério um 
umento que está sendo trabalho com os té nicos da CNM; e q e a equipe está 

ral:> lhando junto com o governo, em uma oposta de reguJamentação do pacto 
ti e ativo. 
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Destacou as principais demandas no Congresso, que são: 
cessão onerosa dos royult1es do pré-sal, atualização dos programas federais, novo Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação (Fundeb), Lei Kandir, teto dos gastos públicos federais e o 
financiamento para o pagamento dos precatórios. 

Defendeu novamente a Nova Previdência, manifestando 
favorável à possibilidade de os beneficiários do Beneficio de Prestação Continuada 
(BPC) optarem por se manter no regime atual ou migrarem para a nova proposta. A 
evidência maior foi dada ao fato de as mudanças serem realmente necessárias, inclusive 
para as localidades com agricultores familiares. 

Também discorreu sobre os Consórcios públicos e a luta 
para atender às determinações da Política Nacional de Resíduos Sólidos não ficaram de 
fora da apresentação do presidente. Discorreu sobre a Plataforma +Brasil, ressaltando 
que seja um dos maiores avanços para o dia a dia da gestão municipal. Explicou que a 
plataforma é para simplificar as transferências voluntárias para os Estados e os 
Municípios de forma que se possam acompanhar os repasses fundo a fundo e se prestem 
contas pelo mesmo sistema; e que além de awnentar a transparência, a medida deve 
promover maior envolvimento dos brasileiros nos gastos públicos. Ressaltou a 
importância de os vereadores estarem unidos com os executivos municipais no evento. 

Acompanhado pelo consultor da CNM Eduardo Stranz, o 
líder municipalista também evidenciou a mobilização de municipalistas no Supremo 
Tribunal Federal (STF), que tem como objetivo a reivindicação sobre uma definição 
imediata para a redistribuição dos royalties do petróleo, aprovada pelo Parlamento e 
bloqueada por decisão monocrática da ministra Cárrnem Lúcia, em 2013. 

Em seguida, foi apresentado aos gestores presentes pelo 
Sr. Glademir Aroldi - Presidente da CNM, o projeto da CNM que pretende promover 
qualificação para 6 milhões de servidores municipais. Explicou que a intenção da CNM 
é promover capacitações em áreas fundamentais para a gestão municipal, e visando 
atender o objetivo, a equipe da Confederação vai percorrer Municípios de Norte a Sul 
do país com a intenção de orientar os servidores locais. 

Em seguida, o Sr. Zrnlkoski exibiu um vídeo com mais 
detalhes logísticos do projeto CNM Qualifica. Ele informou que já foram marcados 20 
encontros para os próximos dias em várias cidades do país, cujos eventos devem abordar 
temas atuais como a Nova Lei de Licitações, o Regime Próprio de Previdência e as 
formas de aumentar a arrecadação nos Municípios. 

Após as atividades do período atutino, fomos a oçar. 
riodo vespertino retomamos no Centro lntemacio ai de Convenções d Brasil 
). 
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Inicialmente, participamos do Painel de lançamento da 
Campanha Interiorização+ Humana. Durante o lançamento da referida Campanha, foi 
explicado que essa iniciativa é uma soma de esforços entre Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), governo federal e Organização das Nações Unidas (ONU), e que 
tem como finalidade promover urna interiorização com maior humanidade, com inserção 
social e profissional, possibilitando aos refugiados e aos migrantes oportunidades de 
recomeço nos municípios brasileiros; e lembrou que alguns Municípios já recebem esses 
venezuelanos que estão em busca de socorro. 

Também fez uso da palavra, o representante da Casa Civil 
- Sr. Fernando Moura, que enalteceu o trabalho da Confederação e reforçou que os 
imigrantes somam mais de cinco mil venezuelanos. Parabenizou o trabalho incansável 
da CNM junto aos Municípios; e finalizou agradecendo aos Municípios que já 
acolheram os refugiados. 

Finalizando o Painel de Lançamento, o representante
Presidente do Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento (Pnud), Sr. Niky 
Fabiancic, apontou as principais dificuldades encontradas pelos venezuelanos ao entrar 
no país, elogiando a atuação do Brasil. Ressaltou que o Brasil é um país acolhedor e 
generoso, e agradeceu a todos os prefeitos dos municípios brasileiros que acolhem os 
imigrantes. 

Em seguida, foi realizada uma solenidade de uma parceria 
feita entre a CNM e a ABRINQ. 

Em seguida, foram divulgados os vencedores do prêmio 
no Índice de Desenvolvimento Municipal Sustentável (IDMS) de 2018, cujo painel foi 
conduzido pela representante regional da CNM e prefeita de Monteiro Lobato (SP), Sra. 
Daniela de Cássia, e pelo 1 º tesoureiro da entidade, Sr. Jair Souto. 

Antes de fazer a entrega do prêmio TDMS, a Sra. Daniela 
de Cássia destacou que os gestores precisam fazer levantamentos para conhecer 
demandas da sua cidade. Ela informou que a CNM oferece aos Municípios contribuintes 
vanas ferramentas que podem auxiliar na identificação do cenano 
municipal. Mencionou sobre as ferramentas da CNM que estão dispo111veis no conteúdo 
exclusivo, como: o CiDados IDMS -ferramenta que aplica o conceito de 
desenvolvimento municipal sustentável a partir de uma série de indicadores para 
diagnosticar o grau de um território, além da captação de recursos, por meio da 
plataforma Êxito; a mandala municipalista, as ferramentas dos royultres e os Restos a 
Pagar ( Raps ). 

Em seguida, participamos da Plenária(/, vs Pe 
com a presença da equipe econômica do governo Federal, inclu · e o Sr. Paulo 
- Ministro da Economia. Conduzida pelo atual e pelo ex- sidente da Confe 

ac· nal de Municípios (CNM), Glademir Aroldi e Pa o Ziulkoski, a apres 
e • t1 ou o lema Mais Brasil e Men~, iro tem que tr onde o p 
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O Sr. Glademir Aroldi iniciou os debates, enfatizando o 
anseio dos gestores locais pela regulamentação do pacto federativo. Lembrou sobre a 
fala do ministro Paulo Guedes, que em seu pronunciamento deixou bem claro sobre a 
importância do pacto federativo, uma vez que disse: "o dinheiro deve estar onde as 
pessoas estão, lá na ponta, lá onde tudo acontece". Ressaltou que a fala do Ministro 
Paulo Guedes vem ao encontro de tudo que o movimento tem buscado há anos. 

Estando com a palavra o Sr. Paulo Guedes - Ministro da 
Economia fez uma síntese do processo histórico de centralização dos recursos nas mãos 
da União. Fez uma explanação exemplificando a real situação de todos os Governos, nas 
esferas municipal, estadual e federal; e concluiu que a intenção do governo é 
descentralizar os recursos, limitar o poder da União e distribuir as atribuições entre os 
Estados e os Municípios. Mencionou as frentes prioritárias do governo compostas pela 
Nova Previdência, pela Reforma Tributária, pela Regulamentação do pacto federativo e 
pelas privatizações. Em relação à Nova Previdência, o ministro destacou as principais 
medidas do projeto enviado ao Congresso Nacional, que são: idade mínima de 62 anos 
para mulheres e 65 para homens. independente da categoria: alíquotas progressivas; e a 
unificação dos regimes no Instituto Nacional de Seguridade Nacional (INSS). 

Sobre a Reforma Tributána, di7 que o Governo deseja a 
Redução, simplificação e eliminação de impostos. Informou que o Brasil tem mais de 
50 impostos diferentes, e que é necessário a redução de impostos; esclareceu que ainda 
neste ano há pretensão de fundir alguns impostos em um só imposto, que será chamado 
imposto único federal. De acordo com o ministro, a boa notícia é que todas as 
contribuições, cnadas para salvar a União e tirar esses recursos de Estados e Municípios, 
serão compartilhadas. 

Também abordou ainda a política de pnvatizações, que 
objetiva recuperar a capacidade de investimento no Brasil e reduzir drasticamente a 
máquina federal: e que a ideia é transferir 70% dos recursos do pré-sal para os 
Municípios. Atualmente, a verba fica com a União, e a expectativa é de que a quebra do 
monopólio da exploração garanta recursos volumosos e imediatos. 

Finalizando seu pronunciamento, disse que acredita na 
democracia, e a democracia representativa, bem como nos mercados que também são 
descentralizados. 

Em seguida, fez uso da palavra o Sr. Rogério Marinho -
Secretário especial de Previdência e Trabalho, que afirmou: ·•a vida se dá nos 
Municípios, e vocês representam a população brasileira na sua essência--. 

Defendeu o texto do governo como a ferra nenta de 
estruturação do sistema previdenciário, ressaltando que a reest[ uração é par ajudar a 
classe mais baixa, que se encontram na base da pirâmide do osso país. 

Falou sobre o déficit do r 
nicípios. Afirmou que um novo decreto será const 

ia , para instituir um novo sistema de co,im>ew.c;ação 

ime geral, especialm nte para 
ído em conjunto, nos próximos 
o Regime Geral de Previdênc~ 
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com o governo federal Explanou que tem como objetivo agilizar um .\(diware: aumentar 
o prazo de prescrição de cinco para de7 anos, apos a homologação da compensação; 
cobrar Juros e multas de forma recíproca para quem atrasar as análises, a fim e\ itar que 
haja procrastinação no processo. e trabalho para agilizar ao longo de dois anos os 146 
mil processos de compensação mútua. 

Ressaltou sobre dois avanços e que representam 
conquistas reivindicadas há anos pelo mo\ 1mento mumc1palista bras1lc1ro A priml:!ira é 
uma emenda que permita desonerar os recursos do Regime Geral de Previdência sobre 
a incidência de contnbmção do Pro!,rrama de Formação do Patrimônio do Sei"\ idor 
Publico (Pasep); e a outra medida é o apo10 à emenda para que os Regimes Propnos 
possam operar emprcst1mos consignados para os seus segurados. ""Isso \ai permitir que 
aqueles Municípios com Regimes Próprios façam empréstimos para os seus próprios 
sen idores e detenham, certamente, uma remuneração maior desse peculio que foi 
constituído com a contnbutção dos seí\1dores e do proprio ente patronal 

Dando sequência à plenária, fez uso da palavra o Sr 
Marcos Cintra - Secretário da Receita Federal do Brasil (RFB). que reforçou o plano de 
governo que propõe fortalecer os Municípios e a mudança mundial com a expansão da 
tecnologia e o constante crescimento do Imposto Sobre Serviços (lSS) Anunciou duas 
medidas ino\adoras, a Nota riscai de ~erviços Pletrômcos e o Portal do Imposto 
Territori,d Rural (ITR) Explicou que o portal do ITR \iabilizará o convênio com a 
União para administração do imposto pela internei Informou que a Receita Federal vai 
investir pesado na reforma tributária, mas, ao mesmo tempo, está criando condições para 
que os admm,stradores mumc1pa1s. consigam ganhar eficiência e produtividade com a 
arrecadação de impostos justos, que são devidos aos Mumc1p1os para o atendimento da 
população do nosso pais. 

Fm seguida. o Sr Paulo Ziulkoski e,plicou para o Plenário 
o que esses a\anços significam para os Mumcípios e para o mo\ imento municipalista, e 
que todas as mudanças propostas apresentam justiça nos sistemas prev1dcnc1ános 
municipais e que tudo isso se resume sobre o pacto federativo. 

Dando sequência, fe✓, uso da palavra, o Sr Salim Mattar -
Secretário especial de Desestattzação e Desmvestimento. que fez uma rápida 
apresentação. defendendo o pnnc1pio da subsidiancdade e disse que o governo f cderal 
não deve fazer aquilo que o governo estadual é capaz de fazer o governo estadual não 
deveria fazer aquilo que o Município pode fazer; e o Muníc1p10 não deve fazer o que a 
coletividade pode fazer; e o conjunto de pessoas não deve fayer o que o indivíduo social 
é capaz de f aLer. 

Já o Sr. Waldel) Rodrigues - Secretário Especial da 
Fazenda. apresentou algumas ferramentas para o federalismo efi que s1gmfica 
centralizar o cidadão e o gestor que esta na ponta Segundo , a miss o e cnar um 
federalismo onde a pirâmide seJa paulatmamcnte investida. 1 o sigrnfica t1 ar o dinheiro 
da Uniã~ ch\stinar aos governos reg1ona1s e municipais nformou que e breve será 
um~af ,vo Congresso Nacional abordando sobre e, Kandir, do FF e do fundo 

SOCMJ< ,~~ ~ 
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Em seguida, o Sr. Gleisson Cardoso - Secretário geral 
adjunto de Desburocratização, Gestão e Governo Digital, Gleisson Cardoso, anunciou o 
lançamento da Plataforma+ Brasil, que vai permitir, a partir dos convênios de 2019, a 
11nplementação da automatização de prestação de contas que já vai valer para os 
próximos contratos. 

Participamos também da plenária Cornpromissos Brasil, 
que teve como palestrante o Sr. Luiz Mandetta - Ministro da Saúde. Fizeram parte da 
plenária ainda o senador Elmano Ferrer (PODE-PI) e o deputado federal Antõnio Brito 
(PSD-BA) - presidente da Comissão de Seguridade Social e Família da Câmara. 

Durante o seu pronunciamento, anunciou importantes 
medidas da Pasta para a gestão municipal. Falou sobre as propostas para reestruturar a 
Atenção Básica, flexibilizar o trabalho dos profissionais da Saúde da Família e 
regionalizar e diversificar as estruturas de atendimento. 

Esclareceu que o Ministério da Saúde irá penrntir a 
redução da carga horária dos médicos, de 40 para 20 horas, e aumentar o número de 
equipes nas Unidades Básicas de Saúde (UBS); explicou que com a redução de horas 
haverá maior possibilidade de contratação, uma vez que os gestores possam ter 
condições de modular e fazer ganho de escala. Ressaltou que as UBS que ampliarem os 
turnos receberão mais recursos do governo federal, e que ficará a critério dos gestores 
sobre a carga horária semanal. Explicou as vantagens financeiros para os gestores 
municipais caso optem pela carga horária de 60h semanais, afirmando que há um 
incremento de 106, 7% ao incentivo de custeio recebido pela unidade, e que nesse mesmo 
modelo, caso a unidade possua atendimento em saúde bucal, o aumento pode chegar a 
122%. Também explicou os casos em que as unidades que recebem atualmente cerca de 
R$ 49,4 mil para custeio de seis equipes de Saúde da Família e três de Saúde Bucal e 
funcionarem com carga horána de 75h receberão R$ 109,3 mil se aderirem à nova 
estratégia - um aumento de 121 % no custeio mensal. Atualmente, a maior parte das UBS 
funcionam por 40h semanais. 

Ainda conforme o Sr. Luiz Mandetta, o foco na atenção 
primária é uma estratégia e inicia processo de reestruturação da área. 

Com relação às obras paradas, anunciou na Plenária sobre 
a flexibilização das Unidades de Pronto Atendimento (UPAs) atende às demandas da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM). Informou que o Ministério da Saúde 
identificou 600 UPAs com obras paradas. e constitui uma portaria com o Tribunal de 
Contas da Umão (TCU) que permite um segundo uso na saúde nas estr11n1=-a.ru10 que 
o TCU aceitou mudança de objeto até 30 de junho e o prazo ~ âeve ser esten ido. 
M etta anunciou ainda novos equipamentos para os nicípios e o Movi ento 
Yfacin Brasil, que será lançado dia l l/04 no Rio Grande do Sul, uma vez que é o stado 
r1ais a tado pela gripe. 
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Também informou que há a proposta de compartilhamento 
de equipamentos para o segundo semestre. aproveitando a experiência dos consorc1os, e 
rcg1onahzação dos sen1ços, CUJO objetivo é poss1b1litar aos gestores a adoção das 
imciati\as federais de forma adequada às necessidades regionais. Sugeriu aos gestores 
mumc1pa1s que faça debates com os conselhos mumcipais da saúde e envolvam os 
profissionais Ressaltou que haverá critcrios de contrapartida, como um cadastro que 
identifique d1abeticos. hipertensos e gravidas de nsco, por exemplo 

Sobre o tema Mumc1pahzação x federahzação, citou o 
tempo que esteve à frente da Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande (MS), e 
reconheceu os desafios. Re~saltou as fases de construção do ~1stema Único de Saude. o 
SUS, e que nesse periodo houve a municipalização de muitos deveres, mas as receitas 
ficaram centralizadas ou foram insuficientes. 

Questionado pelo Sr Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Mumc1ptos (CNM}, sobre os pleitos dos gestores, 
especialmente no que diz a falta de médicos, a carga horána dos profissionais e o 
subfinanciamento dos programas. bem como sobre a proposta de fedcrahzação desses 
programas, principalmente de categorias como Agentes Comumtanos de Saude e de 
Controle de Endemtas, o Sr. Luiz Mandetta Mandetta admitiu o alto custo dos programas 
e da manutenção dos pisos salariais e sinalizou uma abertura para o diálogo. Contudo, 
alegou que a gestão desses seí\ 1ços tem de estar sob responsab1 hdadc do Ente que está 
na ponta. Lle tambem sugeriu investimento em qualificação em mvel técnico dos 
Agentes para preencher demandas de saúde visando a redução de custos. Com relação 
a profissão de cwdador de idoso, citou que hà cursos de 60 horas: ressaltando que os 
cuidadores poderão ser a solução nas próximas dccadas uma ve? que não havera 
hospitais para atender a demanda. 

Sobre o Programa Mais Médicos. explicou que como a lei 
só pode ser alterada pelo Congresso Nacional, o Mm1sténo esta construindo texto para 
garantir contmuidadc, estruturação e fixação dos profissionais Informou que passou de 
13 mil vagas de medicina por ano para 35 m1L e que enquanto não é divulgada a 
reformulação do Mais Med1cos, os Mumc1p1os terão não so 60 dias para evitar a 
suspensão do custeio, mas sim 6 meses, para dar tempo das cidades se reorganILarem na 
contratação dos profissionais. Segundo o ministro, o critério para distribuição dos 
médicos e eqwdadc. levar para onde falta mais. ou seJa. as locahdades de dificil acesso 

O último pamel da programação da XXII Murc:lw a 
Rrusílw c:m J)efesa dos Mw11cíp10s do dia 99 de abnl. contou com a part1c1pação do Sr. 
Osmar Terra - Ministro da Cidadania, bem como de representantes do Fundo Nacional 
de Desenvolv1mento da Educação (FNDE). 

'l'-Jeste painel foi feito o lança nto de um aplicat1 o para 
monitorar a alimentação escolar bem como sobre a con rução de uma nova p posta 
tj~ Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educaç o Bas1ca e de Valonzação dos 

1
r,-0Jiss1onais da Educação (Fundeb) e ações do Ministério a Cidadania 

~- ~'---> 
~ 
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Osmar Terra iniciou a sua palestra com explicações 
referentes ao funcionamento do Ministério da Cidadania e as respectivas Secretarias 
Nacionais subordinadas à pasta. Ele também citou o alcance de programas como, por 
exemplo, o Bolsa Família. Nesse sentido, o mintstro reforçou o anúncio do presidente 
Jair Bolsonaro de reajustar o 13° dos beneficiários do Bolsa Família. Entretanto, 
descartou a possibilidade de aumento das demais parcelas. 

Na área da Cultura, Osmar Terra também informou que o 
governo pretende definir ações que possam revitalizar patrimônios históricos e de 
aumentar a proporção de ingressos subsidiados para população mais carente, e que 
atualmente está tendo discussões sobre os recursos para a reconstrução do Patrimônio 
Histórico e dos museus. 

Também abordou com os part1c1pantes o projeto das 
Estações Cidadania, espaços que serão implementados para unir os serviços da 
Assistência Social com os prestados nos Centros de Artes e Esportes Unificados (CEUs) 
e nos Centros de Iniciação ao Esporte (CIEs). De acordo com Osmar Terra, as Estações 
Cidadania serão locais onde a população encontrará serviços qualificados nestas áreas, 
tendo como objetivo oferecer em um mesmo espaço programas e ações culturais, 
práticas esportivas e de lazer, formação e qualificação para o mercado de trabalho, 
serviços socioassistenciais, políticas de prevenção à violência e às drogas e inclusão 
digital em áreas de alta vulnerabilidade social. 

Nesse contexto, o ministro concluiu a sua apresentação 
com a divulgação do Programa Município ..... Cidadão, que pretende construir áreas de 
lazer para a população das cidades, principalmente as de pequeno porte. 

As palestras do FNDE foram apresentadas pela Sra. Sylvia 
Gouveia - diretora de gestão de fundos, e pelo Sr. Arcione Viagi. 

Na explicação da Sra. Sylvia Gouveia - diretora de gestão 
de fundos, a mesma afirmou a importância de ter uma parceria com a Confederação 
Nacional dos Municípios para a construção do novo Fundeb, através da experiência com 
a operacionalização e os diagnósticos. Infonnou que a vigência do Fundo vai até 2020, 
e que a CNM já defendeu no Congresso Nacional a aprovação de uma proposta que torna 
o Fundeb permanente, e que atualmente está tramitando na Câmara dos Deputados. 

Por sua vez, o diretor Arcione Viagi mostrou ao público o 
funcionamento do aplicativo e-pnae, que permite ao gestor e ao cidadão o 
monitoramento da alimentação escolar. De acordo com o representante do FNDE, é por 
meio dele que o gestor terá acesso e feedback de como está sendo vista 1men ção 
escolar da sua cidade; ou seja, o Município terá controle, e as escolas o poderão d er 
que o Ente não repassou o dinheiro porque o aplicativo permite e e controle on-llf e 
promove mais transparência" 

Para simples esclarecimento, 
da Plenária "Todos pela Educação". Nessa ocasiã 

tema Fundeb também 01 
a CNM assinou com o 

(__-
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movimento o documento do "Todos pela Educação", um termo de cooperação técnica 
para formular uma nova proposta de subsidiar a educação pública brasileira. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
dia 10/04, retornamos ao hotel para pernoite. 

No dia 10 de abril, quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que participamos das seguintes atividades: 

A primeira plenária do dia 10/04, foi o PAINEL DO 
CONGRESSO, que foi coordenado pelo Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi , que teve como 
objetivo apresentar e discutir os projetos de interesse dos gestores locais que tramitam 
nas Casas Câmara dos Deputados e Senado Federal. 

Estando com a palavra, o Sr. Glademir Aroldi abriu as 
atividades ressaltando a expectativa do movimento municipalista em relação ao 
andamento das propostas. Ele destacou a adesão de deputados e senadores às frentes 
parlamentares mistas em defesa do pacto federativo (FPPF) e dos Municíp10s brasileiros 
(FMB). Ressaltou que está confiante com os integrantes do Congresso Nacional, nos 
deputados e senadores que conhecem a realidade dos Municípios. Entre os pleitos, ele 
citou a redistribuição do Imposto Sobre Serviços (ISS). a prorrogação do prazo para 
instalação dos aterros sanitários na Medida Provisória (MP) do Saneamento e as novas 
regras para consórcios públicos e licitações. lnformou aos participantes sobre a 
aprovação da Proposta de Emenda à Constituição 61 /2015 no Senado Federal, ora 
deliberada no dia 09/04, e comemorou a importante conquista. Ressaltou que a matéria 
volta para a Câmara, e que prevê o repasse direto dos recursos das emendas aos 
Municípios. 

No Painel do Congresso, vários parlamentares ( deputados 
e senadores) fizeram uso da palavra, dentre eles: Deputado Marcos Pereira (PRB-SP): 
disse que cm sua minha campanha, estipulou dez compromissos e um deles era cuidar e 
olhar pelos Municípios, especialmente os pequenos e médios, que têm mais dificuldade 
de acesso ao orçamento da União e dos Estados, tecnicamente e por inviabilização 
financeira; Deputado Afonso Morta (PDT-RS): com a liderança da Câmara, disse que 
assumiu o compromisso de colocar na pauta matérias importantes, que trazem beneficios 
para os Municípios brasileiros. O desafio é a discussão da reforma tributária, a fim de 
criar condições para que os recursos cheguem onde acontece a vida das pessoas; 
Deputado Carlos Veras (PT-PE): disse que os parlamentares tem o dever de fazer com 
que as políticas públicas possam chegar de fato aos municípios; e com relação à refonna 
da previdência, disse que é necessário aprofundar o debate para melhorar a qualidade 
de vida da população; Deputada Flávia Morais (PDT-GO): ressaltou a · ~ eia da 
CNM no que diz respeito a importante assessoria e apoio técnico ue oferece aos 
gestores. Ressaltou que a pauta tem matérias que vão desde muda a no pacto fede ativo 
ao aumento do FPM, e que espera que possam votar a prorrog ao do prazo do de arte fif I os resíduos sólidos; e sobre a preocupação de todos om as milhares de bras 
p r li a as porque uma obra parada e não entregue-r prese ta recursos público jo ado 
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fora: Deputado Hildo Rocha (MDB-MA) disse que a lei que compartilha com todos os 
Municípios os recursos da cobrança do ISS em cartão de crédito, /eusmg e planos de 
saude e uma pauta que merece a atenção dos parlamentares: e que aprovaram no 
Congresso, porém foi vetada pela Pres1dênc1a da República, mas conseguiram derrubar 
o veto e que atualmente a matena está parada no STF; Deputado Pompeo de Mattos 
(PDT-RS) disse que já esteve do outro lado e que isso aumenta sua responsabilidade. 
Informou que o proJeto que versa sobre o t0 ·o do fPM está pronto para a\ançar, e que 
os prefeitos poderão \Oltar para os municípios provavelmente com o projeto de lei 
aprovado, Deputado Silvio Costa Filho (PRB-PE) Presidente da 1-'PPF: disse que 
muitos não acreditam que o pacto federativo realmente possa existir, mas que Já foi 
cnado um !,'TUpo de trabalho para a construção Disse que o verdadeiro pacto começa 
pelos parlamentares e que não podem aprovar projetos que impactam negativamente a 
administração dos gestores: Deputado I Icrculano Passos (MDB-SP) - Presidente da 
FMB. disse que o PLP 461 '2017, que versa sobre o ISS, que trata das obngações 
acessórias, já foi acordado com o Sr Rodrigo Maia Presidente da Câmara dos 
Deputados, e que fora o poss1vel para pautar essa maténa no dia 1010-l Disse que em 
conjunto com o parlamentar Sílvio, estão cumprindo uma agenda extensa em defesa da 
pauta municipalista. ressaltando que de 15 em 15 dias se reúnem na CNM para debater 
sobre os assuntos, Pcputado Baleia Ross1 (MDB-SP) parabenizou a força poltt1ca da 
CNM e dos prefeitos Reforçou que, como líder do partido, o partido MDB é 
mumc1paltsta. e que os gestores têm que usar a força para avançar na pautas prioritanas, 
como a reforma da previdência. que e \ 1tal para o Brasil, Deputado Ym1cms Farah 
(MDB-RJ) afirmou que os pame1s do evento são importantes para qualificar a gestão 
municipal lnfonnou que protocolou um projeto que altera a questão do Cauc, 
Justificando que não adianta as emendas 1mpos1tivas apro\adas, se os prefeitos não 
conseguirem satr do Cauc. Fnsou que não é Justo que o gestor que inicia o mandato seJa 
punido por outro que deixou a prefeitura mad1mplente: Senador Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG) disse que as atividades que foram realuadas no dia 09 04 durante a Marcha 
mostrou a efic1ênc1a do evento Lembrou que o Governo afinnou um compromisso que 
foi cumprido com o Senado rxpltcou que as emendas individuais de deputados e 
senadores poderão ser destinadas com duas modalidades diferentes, uma a título de 
doação e outra com a destinação definida, de maneira simples e desburocratl7ada, 
Senador Wcllington Fagundes (PR-MT) disse que estão trabalhando estimulados pela 
competente assessona da Confederação, e que o movimento mumc1palista onenta sobre 
as dificuldades dos prefeitos. Disse que há compromisso com Presidente da Casa de 
colocar relatorio da Lei Kandir na pauta das duas Casas, Deputado Benes Leocad10 
(PRB-RN). infom1ou que apresentou emendas à MP 868, do Saneamento para 
prorrogação do prazo da política de resíduos sólidos e tlexib1ltzação para que o prefeito 
possa escolher licitar ou não o serviço 1 sclareceu que apresentou a Fmenda a Medida 
Provisona 868 porque quer cumprir o que esta na Lei, mas indagou sobre as condições. 
Deputado Alceu Moreira (MDB-RS). sugcnu a reunião dos secretànos de agricultura 
municipais e estaduais e todos os sistemas de gestão para compor a mesa de d te e 
construir solução\ 1sando a criação de instrumento para agricultura nac1ona que to s 
devam assumir um compromisso nesta questão~ Senador Luiz Carlos cinze PP-RS . 
informando que estão se mob11izando pela Lei Kand1r e pela nova pr 1dênc1a: De utad 
R ' 7e io Pcnmha MDB-SC . disse que vai propor uma matéria e prevê a unilicaçã 
d sfleições no Brasil. com os atuais prefeitos e vereadores vi ando que tenham mais 
~~s de mandato, e daqui para frente ~uer car o eleti\O. cmco anos d~ 
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mandato sem poss1biltdade de reeleição: Deputado Sidne) Leite (PSD-AM): informou 
que apresentou uma proposta que garante diferenças regionais entre valores dos recursos 
dos programas, exemplificando que um Município de São Paulo, que recebe R$ 0,35 por 
merenda, não faz o mesmo que um Munic1p10 do l\mazonas, Deputado Lucas Vcrg1lio 
(Solidariedade-GO) disse que a pauta precisa avançar e o grande desafio e fazer com 
que os proJetos que os gestores apresentam durante a marcha anualmente seJam 
deliberados. e ressaltou que o Partido Solidariedade tem o compromisso com a pauta 
municipalista: Deputado Isnaldo Bulhões (MDB-AL). disse que não adianta criar no,as 
pautas sem concluir a votação das antigas, como o 1 % do FPM e a cessão onerosa: 
Deputado Julio Cesar (PSD-PI}· afirmou que sempre trabalhou para fortalecer o pacto 
federati\o, porque é nos Municípios que estão os problemas e as soluções mais baratas 
e adequadas ao po\O brasileiro. 

Em seguida, 11,emos um impacto no palco quando o azul 
deu lugar ao lilás no palco pnnc1pal da X\7/ i\lardw a Rrusílw cm Defi. su dos 
Afumdp1os. A cor faz referência ao Movimento Mulheres Municipalistas (MMM), que 
assumiu a programação do evento e. de forma inovadora e inédita, colocou em pauta as 
demandas urgentes do publico e tarnbem as reinnd1cações mumc1pahstas pela 
perspectiva feminma A plenána O Poder Ja \fu/ha na Polí11ca contou com a presença 
de diversas parlamentares e da Sra. Tereza Cristina Ministra da Agricultura e da Sra. 
Damares Alves - Ministra da Mulher, Familia e D1re1tos Humanos 

Dando inicio a Plenána, o Sr. Glademir Arold1 - Presidente 
da Confederação Nacional de Munic1p1os (CNM) recebeu as integrantes do pamcl e fez 
uma homenagem a sua companheira. a pnme1ra-dama Lcila Aroldi Ele enalteceu a 
participação do MMM no mo\ imento municipalista brasileiro. Disse que na Plenária 
serão tratados assuntos diversos, como de gênero, de violência contra mulheres, sobre 
a pauta mumc1palista brasileira 1-alou sobre a atuação das senhoras Tàrua Ziulkosk1 e 
Dal,a Cristofolletti - Fundadoras do MMM, ressaltando a fundação do movimento foi 
um ápice na historia municipalista nacional recente. 

Fstando com a palavra. a Sra Tània Z1ulkoski, ao falar em 
nome das 27 representantes regionais do movimento, enfatizou a importância das 
mulheres para a sociedade e para a política local e nacional. 

Em seu discurso, a ~ra Tânia também comentou como 
surgiu o momento e o desafio atual de scns1biltt:ar as deputadas e as senadoras para se 
engajarem na pauta municipalista nacional. Naturalmente vmculada às pautas soc1a1s, as 
participantes da plenana foram motivadas a se envolverem nas ações da m1c1ativa 
Responsabilidade Social e Empresarial (R<:;E). --Os itens pnoritarios da pauta nacional foram aprese~dos 
pela prefeita de Monteiro Lobato (SP). Sra Damela de Cassia Bastante atuant no 
mo\ imcnto mumcipalista, a prefeita falou em nome de todas as prefeitas que, com ela 
reforçou, trabalham duro para conseguir desenvolver e governar seus Mumc1 10s. 
'contudo. sua fala foi mais voltada às deputadas e às senadoras presentes uma ve1 que 
tt ou que as mulheres integrantes do Movimento Mulheres Municipalistas da 

--
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Confederação Nacional de Municípios (CNM), querem contar com a atuação efctiYa e 
contundente de todas as mulheres inseridas na política, no sentido de tomar v1avel e a 
discussão e aprovação desses pleitos, que representam muito para nos governantes 
locais. 

Representando as integrantes da Câmara dos Deputados, a 
deputada Soraya Santos (PR-RJ) usou a tribuna para destacar o vinculo natural das 
mulheres nas pautas soc1a1s e para celebrar o crescimento da representação feminina no 
Parlamento. Fnsou que o movimento municipalista trouxe um movimento das mulheres 
municipalistas. ele quis colocar um selo, um selo dizendo· nós temos comprom1sso com 
o desenvolvimento dos Mumc1pios, sim, mas ele não está desassoc1ado de um 
compromisso do Brasil melhor E um Brasil melhor só se dará com equidade, olhando 
as questões das crianças, da inclusão 

Durante o pronunciamento da Sra. Damares AIYes -
m1mstra da Mulher, Família e Direitos l lumanos, a mesma relatou números alarmantes 
e dos chocantes casos reais ocorridos no Brasil, logo em Municípios, de abuso contra 
crianças e idosos. l la sugenu parcena para que todos os Mumcip1os instituam o 
Conselho Municipal do Idoso, até o final do ano; e chamou atenção para uma pnondade 
da pasta para o segundo semestre, como o incentivo de candidaturas de mulheres para 
as assembleias municipais. Finalizou dizendo que acredita no poder da mulher na 
pohtlca, no poder da mulher no governo, no poder da mulher liderando e desemohcndo 
pohticas publicas no Brasil Aproveitando a oportumdadc, a Sra. Maniete V1tonno -
Prefeita de Tarauacá (AC), indagou a ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos, 
5ra. Damarcs AlYes, se o governo vai trabalhar políticas sociais e sobre quais serão essas 
medidas voltadas ao atendimento das mulheres Htlmas de \lolênc1a dome'itica, a 
preservação da comumdade indígena e ao apoio às mulheres idosas, inclusive àquelas 
que trabalham na área rural ['.m resposta a indagação, a Sra. Damares aproveitou o 
espaço para fazer um apelo aos gestores locais a fim de umr forças para mudar a 
realidade bras1le1ra de-. 1olênc1a e de abuso contra as mulheres; ressaltando que o Brasil 
é considerado o 5° país mais d11icil de criar meninas Disse que é poss,vel transformar 
essa nação no melhor país do mundo para ser mulher. e que acredita muito na força do 
moYimento municipalista; e frisou que as grandes re\.oluções desta nação vão nascer nos 
Municípios. 

Já a Sra Tereza Cristina Mmisrra da Agricultura, 
explanou que a pasta está trabalhando, na parte legislati-. a, para desburocratizar e 
simplificar o Sistema Brasileiro de Inspeção de Produtos e Insumos Agropccuànos 
(Suasa) l ·m relação aos consórcios mumcipais, ela smahzou a possibilidade de o selo 
de mspcçào ser feito por tcrce1rizados, treinados pelo mm1sterio para agilizar o 
processo l .sclareceu amda que, a pedido da CNM, o texto do decreto do S lo Arte está 
sendo revisto, ressaltou que a redação do decreto é para que a gente nsiga tender o 
maior numero de produtores artesanais. prmc1palmente os pcq nos produt rcs que 
tanto precisam vender os seus produtos, melhorar a qualidade, egar com ele a outros 
bs.tados, com a garantia da qualidade, mas com s1mplificaç~o Ela também abordou o 

( 
rédito fundiário e a inclusão de representantes munic1 ai no conselho: frisando a 

1 portância das mulheres terem um assento no conselh para nos aJudarem com as 
lí ·cas púbhcas, para que elas sejam mais próximas poss~·el da realtdade. ~ 

~~ 
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No pronunciamento da Mimstra Tereza Cnstina, a prefeita 
de Montanha (ES), lracy Baltar solicitou ações que atendam principalmente às 
localidades com ~rfil rural, ao comerct0 de produtos de ongem animal e à inclusão de 
representantes locais no Conselho Nacional de Política Agncola Em atendimento à 
reivindicação municipalista, Tereza Cristina informou que assinou uma portaria que 
homologa a liberação dos encargos de Mumc1p1os beneficiados com máquinas e 
equipamentos no Programa de Aceleração do Crescimento (PAC 2) Esclareceu que a 
Portaria tem como objetivo tarar a responsabilidade dos prefeitos de, em todo o ano, 
terem que registrar a condição da máquina, venficar a utilidade e preservar esse 
patrimônio Depois de cinco anos, ele passa ao Estado, aos Mumc1pios ou as 
associações. Disse que o acordo de cooperação que o Mimsterio da Agricultura fez com 
a CNM é muito importante para levar infonnações a todos os Municípios brasileiros: e 
a!:,1Tadeceu a parcena que será fundamental para trazer mais beneficio 

hnalizando a Plenaria, em nome das parlamentares do 
Senado Federal, a ex-prefeita e integrante do movimento munie1paltsta, a senadora 
Remlde Bulhões, se comprometeu em fa,er um mandato mais voltado ao municipalista 
do que para outras áreas. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
período matutino, fomos para o almoço. Ao retomar, part1c1pamos do 1° Fórum 
Municipalista de Consórcios Públicos, em que foram debatidos sobre a mserção dos 
consórcios no cenário nacional, na institucionalização do pacto federativo e apresentou 
boas práticas de gestão consorciada 

O Fórum foi aberto pelo Sr. Hudson Bnto - 1° secretário 
da CNM e prefeito de Santana do Sendó (RN). 

rm seu pronunciamento, Gladcmir Aroldi - pres1dc.:nte da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), reforçou a visão entusiasta e o apoio da 
CNM ao desenvolv11nento dos consórcios em todo o Brasil, dizendo sobre a ampliação 
da estrutura técnica da area de Consorc1os da Confederação, para au,Jliar e mais bem 
atender os Entes consorciados. Lembrou a implementação do Consórcio de 
Desem,olvimento lntennunicipal dos Municípios do Alto Jacuí e da Serra do Botucarai 
(ComaJa), no Rio Grande do Sul, do qual foi fundador. 

Durante o fórum, diversos gestores fizeram uso da palavra, 
sendo: 

- Volmar Telles do Amaral - presidente do Comaja e prefeito de Saldanha Marinho (RS), 
falou sobre a experiência do consórcio criado em 1999, dizendo que o co · cio · 
grande ferramenta dos Mumcíp1os porque é atra\CS dele que se consegu ealizar mui 
ações em conjunto Falou sobre o objetivo da cnaçào do Com~1a a a contratação e 

(,serviços na area de Saude para os Municípios e que segue ate h e como o carro-eh fe 
/ 1 entidade~ ressaltou que desde a cnação do COMAJA ob · veram resultados m ito 

sitivos em relação à economia e à legalidade.-Cttou-.que atu mente tem 30 Mumc1 ws 
/ 1 é!-- --- ~ 
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comprando juntos medicamentos e alcançando uma redução de 40% no orçamento de 
compra. 

- Deputado federal Geninho Zuliani (DEM SP) - Presidente da Frente Parlamentar 
Mista dos Consorc1os Publ1cos. que falou sobre a defesa da pauta legislat1\a dos 
consórcios no Congresso Nacional. Informou que a Frente fo1 registrada na semana que 
está sendo realtzada a X):JJ \farchu. e que teve quase 300 apo1adores, entre deputados e 
senadores, para registro da Frente. Agradeceu á CNM por todo apoio que ela tem dado 
na retaguarda da Frente. Também citou importantes pautas para os consorcios, como: 
PL 2.543'2015, que versa sobre o registro de ser\ 1dores do consórcio pela CLT. o PL 
2. 532.2015 que versa sobre as pendências no Cauc dos Entes consorciados que não 
influenciam mais no consorcio. e o PL 11 087 2018, que declara que os produtos de 
origem animal inspecionados pelo consórcio podem ser comercializados no terntóno de 
todos os Entes consorciados 

- Joanrn Hennchs - Consultora da CNM na área de Consórcios, destacou a importância 
do avanço da pauta, como o pacto federativo, e ressaltou que os consórcios vão crescer 
cada vez mais Informou que a CNM esta acompanhando todas as tramitações por meio 
de um grande mapeamento, referindo-se à criação do Observatono dos 
Consórcios. Expl 1cou que a plataforma do Observatório vai apresentar diversas 
mfonnaçõcs dos consórcios por meio de mapas mterat1vos. além de compilar os 
matenais técnicos e as propostas legislativas de interesse dos consorc1os. 

- Lui7 Cláudio Costa - Prefeito de Balsa Nova (PR) e presidente do Consórcio Paraná 
<iaude, falou sobre a abrangência do consórcio em 398 Mumc1p1os do Paraná. apenas a 
capital, Cuntiba, não esta consorciada. e citou que há expectat1\a de ampltar para outros 
com Municípios limítrofes, e que para isso, precisam de inovação legislativa. 

- Robson Jean Back - Prefeito de São Martinho (5C) e presidente do Ciga. detalhou o 
trabalho desenvolvido para tomar as cidades mteligentes e sustentáveis e atender ás 
necessidades tecnológicas dos Municípios: citou qul.! há 318 Municípios e um portfólio 
com 8 sistemas, CUJO trabalho tem gerado economia para as prefeituras. 

- Admaldo Santos - Prefeito de r nd,aroba (SE) e presidente do Consccnsul, destacou 
como ponto principal do consórcio o trabalho em conJunto com os Ministénos Públicos 
para a licitação de uma agência reguladora de restduos sólidos. Disse que acreditam nos 
Consórcios como chave para a institucionalização do pacto federativo 

Durante o fórum, além da apresentação do Comaja, foram 
apresentadas as boas práticas dos Consórcios Paraná Saúde, de Informática na Gestão 
Municipal (Ciga) e de Resíduos Sólidos e Saneamento Básico do Sul entr Sul 
Sergipano (Conscensul). 

Em seguida, participamos da ti nária ( 'omprmm"m ! si/, que teve como palestrante o Sr. Gustavo Canuto - M1 stro do Desenvolv1mc to r' g·onal, que falou aos gestores sobre ações de saneamento, habitação e mobilidad 

~ / ~~/~ 
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O m1mstro do Desenvolvimento Regional (MOR), 
Gustavo Canuto, iniciou a plenária Compromissos Brasil convidando os gestores para 
uma aproximação com a pasta, ressaltando que o Ministério é de todos, já que as 
políticas de planejamento urbano. Falou que os primeiros cem clias do governo federal 
foram dedicados a um diagnóstico das principais áreas: habitação, mobilidade urbana e 
saneamento, e que precisam do apoio dos senhores para avançar. Lembrou que o MOR 
resultou da fusão dos extintos ministérios das Cidades e da Integração Nacional. 

Informou que entre as novidades da pasta a serem 
implementadas nos próximos meses com impacto na administração municipal, foram 
anunciados na XXJJ Marcha u Brasília em Defesa dos Municíp10s, que são: o Plano 
Nacional de Segurança Hídrica e a Instrução Normativa 1 1 para Pró-Cidades; 
ressaltando que o Plano Nacional de Segurança Hídrica é o primeiro das metas do 
governo federal para os primeiros cem dias de gestão. Disse que a previsão é de que R$ 
26,9 bilhões em investimentos, sendo R$15,7 bilhões só para o Nordeste, região mais 
carente na área visando a construção de barragens, adutoras, canais, entre outros 
sistemas, que tem como objetivo garantir abastecimento e atividades produtivas até 
2035; friso que essas ações também devem reduzir riscos causados por cheias e secas 
em áreas vulneráveis. Sobre os procedimentos para seleção das propostas de operação 
de crédito no Programa Desenvolvimento Urbano - Pró-Cidades, Canuto destacou que 
a iniciativa, criada em setembro/2018, disponibilizará R$ 4 bilhões para os próximos 
quatro anos, explicando que serão 48 meses de carência, 20 anos de amortização e baixa 
taxa de juros para organização tecnológica e urbana, visando ao desenvolvimento de 
cidades inteligentes. 

Após apresentação, Canuto respondeu as perguntas do 
presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, sobre 
temas de interesse do movimento. Esclareceu que a pasta está responsável por dois 
grandes programas de financiamento: Avançar Cidades, de mobilidade e intq",ração de 
modais, como metrô e trem; e o Minha Casa, Minha Vida, de habitação. 

Ao ser questionado sobre as obras paradas de moradia, das 
quais Glademir Aroldi ressaltou a expectativa dos gestores para execução dos projetos, 
o ministro reconheceu a relevância do programa para o governo e garantiu que 
procedimentos serão reformulados. Além de identificar o problema e a etapa em que 
houve a paralisação, as equipes ministeriais irão dar aos que estão com documentação 
em dta a possibilidade de concluir a execução. Antes disso, a pasta precisa aJustar com 
o Ministério da Economia a liberação dos recursos; ressaltou que são 17.404 obras 
contratadas no final do ano, em dezembro e que não foi dada autorização para obras 
paradas porque não tem recurso garantido para execução. 

Quanto ao saneamento, o líder municipalict~_,, 
receio dos gestores com a Medida Provisória 686/2018, que pretende pliar a a uação 
da iniciativa privada na prestação dos serviços da área. Para o mov· ento, pelar ação 
atual da matéria, há um risco de que as empresas privadas n~ tenham interes e em 

j 
mir os pequenos e médios Municípios, ficando apenas m as cidades mai res e 

u r tivas. O ministro defendeu a proposta e disse que a Se retaria de Saneame to irá 
e J":nhar os debates no Legislativ~ texto. "O objetiv é a 
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universalização. Nossos indicadores são ruins. No Norte, apenas um cidadão em cada 
1 O tem saneamento básico. Seriam necessários investimentos de R$ 112 bilhões de reais 
e hoje temos só R$ 4 bilhões. Então, para melhorar essa capacidade, contamos com a 
iniciativa privada", ressalvou. 

Por fim, Glademir Aroldi e Canuto concordaram sobre a 
fragilidade técnica e a importância de qualificar as equipes da gestão local para 
elaboração dos planos municipais. "Sabemos que é possível capacitar mais as equipes 
municipais para atender aos programas existentes. Entendemos que é burocrático, mas 
é o caminho. Temos o programa Capacidades, que ajuda gestores a desenvolverem 
habilidades", lembrou. Segundo o mmistro, a pauta mumcipalista é prioridade do 
presidente Jair Bolsonaro e do MDR. "Tivemos esses cem dias para analisar os 
programas. Alguns estão abertos e com recursos, outros sem Não há desenvolvimento 
regional sem que Municípios se desenvolvam. Nosso objetivo é a redução das 
desigualdades regionais'', garantiu. 

Também prest1g1arnos o Lançamento da XIII Cúpula 
I lemisférica de Prefeitos de Governos Locais. Na abertura da solenidade de lançamento, 
o Sr. José Coimbra Patriota Filho - Presidente da Associação Municipalista de 
Pernambuco (Amupe), destacou a missão conferida a Recife e a Olinda de representar o 
Brasil como sede do evento internacional, e convidou a todos os presentes para 
prestigiarem o evento porque será de grande importância urna vez que o Brasil vai sediar 
em Pernambuco. Informou que reunirá gestores com experiências das mais diversas e, 
por isso, estamos chamando de inovação para as pessoas, que é o tema que vai pautar a 
Cumbre". Explicou que a conferência tem o objetivo de aprofundar a unidade continental 
através de acordos para o desenvolvimento local e a ação coordenada para a 
implementação de políticas públicas regionais; cujo evento será realizado em março de 
2020, em Recife e Olinda (PE), com a participação de autoridades locais e membros de 
Associações e representantes de Municípios Latino americanos 

Em seguida, passou a exibição do video de lançamento~ 
postenonnente o Sr. Paulo Câmara - Governador de Pernambuco, ressaltou a 
importância do encontro para o debate sobre os Municípios e sobre o futuro. 

Também em vídeo, o Sr. lván Arciénega Collazos -
presidente da Federação Latino-Americana de Cidades, Municípios e Associações de 
Governos Locais (Flacma), e prefeito de Sucre na Boltvia, enviou uma saudação aos 
presentes, ressaltando que o Brasil será o centro fundamental para novas políticas de 
desenvolvimento local. 

Durante a solenidade, o Sr. Geraldo Júlio - prefeito de 
Recife, assinou o termo de filiação ao Movimento Municipalist ileiro 
acompanhado dos diretores da CNM Eduardo Tabosa e José Patriota F o. També foi 
oficializado o protocolo de intenções CNM e Enap, com a presen a Sra. Aline S ares 
- presidente da Escola Nacional de Administração Pú ca (Enap). Confi nne 
· nformações prestadas, o documento tem por escopo a ades~ da CNM ao protoco o de 
i fenções EVG celebrado entre a Enap e instituições públic s de natureza patrocin ora, 

stgra, conteudista ou certificadora, vis!IDTlogo unificado de cu sos t--
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distância para a capacitação e aperfeiçoamento de servidores, no âmbito do Projeto 
Escola Virtual de Governo. 

A solenidade se encerrou com a assinatura do tem10 de 
compromisso para a realização da cúpula, cujo documento foi assinado pelo presidente 
da CNM, Glademir Aroldi; pelo coordenador-residente do Sistema Nações Unidas no 
Brasil, Niky Fabiancic; pelo governador de Pernambuco, Paulo Câmara; pelo 
representante do conselho consultivo da Flacma, Leopoldo Amaiz; pelo presidente da 
Assembleia Legislativa de Pernambuco, Eriberto Medeiros: e pelos prefeitos de pelos 
prefeitos de Recife e Olinda, Geraldo Júlio e Lupercio do Nascimento. 

Dando sequência, 1mc1ou o Painel: Fórum de 
governadores: pautas convergentes entre Estados e Municípios. 

Iniciando o Fórum, foi afirrnado pelo Sr. Gladernir Aroldi 
- Presidente da CNM que: "Os três Entes da Federação precisam sentar à mesma mesa". 
Ressaltou que são inúmeras as propostas que devem trabalhar com os governadores, e 
lançou o desafio aos presentes da realização de encontro ou outro para discutir com os 
governadores de cada Estado, visando construir uma verdadeira federação Justa em no 
país. Ressaltou que os Estados estão em situação falimentar, e os Municípios caminham 
no mesmo sentido. O líder municipalista também agradeceu a presença dos 
governadores no evento e apontou a importância de Estados e Municípios estarem 
unidos para conseguir avanços nas pautas em comum. 

Citou as pautas convergentes entre Entes locais e estaduais 
são: Lei Kandir. royalties do petróleo, cessão onerosa e Nova Previdência Sobre a cessão 
onerosa, o presidente da CNM ressaltou que os resultados da medida poderão ser 
sentidos já neste ano pelos gestores, quando forem assinados os contratos. 

Também alertou sobre o Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 
(Fundeb), dizendo que é preciso construir um novo Fundo, e que precisa ser aprovado 
ainda neste ano para que tenham tempo no ano que vem de fazer as possíveis 
regulamentações. 

Ainda neste painel fizeram uso da palavra os seguintes 
governadores: 

- Comandante Moisés - Governador de Santa Catarina, que alertou para a urgência 
de avançar nas pautas apontadas no painel. ''Precisamos mostrar a realidade dos nossos 
Municípios e dos Estados, que não se sustentam", afirmou. Segundo ele, o gov o, qu 
chega a cem dias de gestão, tem implementado ações para fortalecer o ntes locais. 
"Nosso governo em Santa Catarina tem demonstrado 1cipalistas com 
tendência forte de empoderamento dos Municípios." 

Welliogton Dias 
ovcrnador do Piauí, disse que mais vale uma esperança tar do que um desengan 

para se referir à agenda de votação da liminar f}~qu ou a redistribmção do 
/ 
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recursos arrecadados com a exploração de petróleo com todos os governos municipais 
no Supremo Tribunal Federal (STF). Lembrou que atuou intensamente para garantir a 
aprovação das mudanças na Lei dos Royalt1es, no Senado Federal e também na Câmara 
dos Deputados, junto com o movimento municipalista. Informou que se uniu aos 
municipalistas na manifestação em frente à Corte, ocorrida durante a programação do 
segundo dia da Marcha. Para Dias, a definição da data de votação é uma vitória 
importante do movimento municipalista. 

- Reinaldo Azambuja - Governador do Mato Grosso do Sul, falou sobre as 
dificuldades vivenciadas pelos Entes. Ele relembrou a trajetória como prefeito período 
de 1999 a 2004, e apontou que pouco se evoluiu no que se refere ao pacto federativo. 
Ele também ressaltou o discurso do ministro da Economia, Paulo Guedes, dizendo que 
foram cnadas despesas para Municípios e Estados, mas deixaram as receitas em Brasília; 
frisando que se não receberem esse jogo não irão conseguir atender à população que 
vive nos Municípios com políticas públicas. Azambuja completou ainda que os 
prefeitos são pressionados diutumamente, mas não têm recursos para atender às 
demandas; e que acredita que os avanços e o pacto federativo virão com as reformas 
estruturantes. 

- ex-senadora Ana Amélia, que representou o Sr. Eduardo Leite - Governador do Rio 
Grande do Sul. Em nome do gestor regional mais novo do país, ela falou a favor das 
propostas apresentadas pelo ministro Paulo Guedes de desvinculação das receitas. Falou 
sobre a trajetória política do jovem governador, ressaltando que ele tem a vocação 
municipalista, porque começou sua vida política corno vereador e como prefeito em 
uma das cidades mais importantes do Rio Grande do Sul, a cidade de Pelotas. Ana 
Amélia também falou de sua carreira. Disse que como jornalista, acompanhou as dores 
do municipalismo desde a primeira Marcha; ressaltando que foi uma senadora 
municipalista que encerrou o mandato em janeiro, tendo sido a primeira signatária, a 
pedido da Confederação Nacional de Municípios, da emenda constitucional que 
aumentou em um ponto percentual a receita do Fundo de Participação dos Municípios. 
Disse que não adianta falar em reforma se os Municípios e os Estados não forem 
fortalecidos; que a crise federativa precisa acabar, e ela é tão grave quanto a crise 
política, a cnse moral e a crise econômica e fiscal em que vive o país. 

- Carlos Brandão - vice-governador do Maranhão, Carlos Brandão, pôde fazer o uso da 
palavra, dizendo que os Estados também estão sofrendo com essa dificuldade de repasse 
de recurso. questionou como fazer a redistribuição justa do pacto federativo, sem a 
reforma da previdência; e frisou que é preciso fazer as mudanças no Congresso Nacional, 
que os problemas estão na pauta legislativa, os problemas estão na pauta do Judiciário, 
e que todas essas demandas já tramitam dentro do Congresso Nacional. 

Após o encerramento dos discursos, foi ass· ado um te o 
de cooperação federativa entre os Municípios brasileiros e o fórum governadores. 

Finalizando os pronunciamentos o Sr. Ibaneis Roe a -
vernador da capital federal, reconheceu que a pauta dos gov rnadores é. efetivam te, 

u a pauta única. Ao afirmar de estar feliz pelo fato de a Marcha pautar te as 
·m ortantes, ele confirmou que é tempo de união para debate s demandas region ~ 

---------/--
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locais. Disse que trão dar a parcela de contribuição como brasileiros, mas que vão dar 
ao Estado brasileiro a responsabilidade com Estados e Mumctpios, e que irão cobrar que 
esse pacto realmente se efetive. que esse pacto seja o pacto da libertação da população 
brasileira do jugo dos governadores de plantão. 

Apesar de não ter feito o uso da tribuna. a governadora do 
Rio Grande do Norte, Fátima Bezerra. tambem marcou presença no pnmeiro Fórum de 
Governadores da Marcha. 

Em seguida, deu início ao Painel: Justiça, 
Transparência e Probidade. A mesa foi coordenada pdo Sr Glademir Arold, -
Presidente da Confederação Nacional de Municípios (CNM), e pelo Paulo Ziulkoski -
Presidente de honra Paulo Ziulkoski. ·1 ambém compuseram a mesa, Dr Sérgio Moro -
Ministro da Justiça, o Dr. Gilson D1pp - ex-mm1stro do Superior Tnbunal de Justiça 
(5TJ): e o Sr Tadeu Alencar Deputado federal (PSB-PE). 

Inicialmente o Sr Paulo Ziulkoski - Presidente de I lonra 
falou sobre a Lei de Improbidade Admmistratl\ a 8.429 1992, ressaltando que o tema e 
muito recorrente entre os gestores visto a necessidade de rever a legislação que tem mais 
de 25 anos Citou que houve algumas tentativas de anteproJetos que tramitam no 
Congresso Nacional, mas não tiveram êxito, e que a CNM tem acompanhado as 
discussões ao longo dos anos e Ja sugeriu alguns pleitos municipalistas e buscou ap010 
de parlamentares e especialistas envolvidos na discussão. Lembrou que a CNM é 
favorável a mudanças na atual legislação, tendo em vista que ela tem permitido margem 
c,ccss1va de interpretação. gerando insegurança Jurídica pelas posições divergentes 
entre os tnbuna1s e banalizado a noção de improbidade administrati\a. 

E:stando com a palavra, o Dr Sérgio Moro Ministro da 
Justiça defendeu que as mudanças são necessánas na adm1mstração pública no que diz 
respeito a prestação de serviços publicos. Ao receber das mãos do Presidente da CNM 
o Termo de Compromisso COMPLIANCE, cumpmnento a 1niciat1va da Confederação 
para essa implementação do programa de mtegndade, ressaltando que esse dispositivo 
serve de c,emplo as vánas unidades da Federação 1::.le exemplificou aos gestores alguns 
casos de corrupção que foram acompanhados por ele fazendo uma comparação com o 
cotidiano dos comandantes municipais e explicando as diferenças entre eles Dr Sérgio 
Moro aproveitou a plenana para pedir o apoio dos gestores locais ao Projeto de Lei 
Ant1cnme apresentado por de ao Congresso Nac,onal, que estabelece medidas contra a 
corrupção, o crime organizado e os crimes praticados com grave violência. 

Foi entregue ao Ministro da Justiça - D Sergio Moro o 
Termo de Compromisso Compl1ance, que foi assinado pela d,r 1a da tidade a fim 
de aprimorar os cuidados e os controles relativos às suas at1 ades e rcali ar a criação 
e a implantação de um Programa de lntcgndade 

Outro palestrante na Pl-~a. foi o ex-mrn1str do STJ -E Gilson Dipp, que destacou a audácia dos atua1ig::torcs locais; curnp ímentou e r ab_eo1zou os prefeitos presentes pela__çoragem de serem gestores públicos.fnou que /2 -~ ~ 
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o Brasil avançou muito na questão da transparência e da punição, mas que é preciso 
entender que não é qualquer ato de ilegalidade que é improbidade. 

O deputado Federal Tadeu Alencar defendeu que a 
discussão do assunto deve avançar no Congresso Nacional e ele está disposto a ser um 
ator impulsionador desse debate. O parlamentar informou que apresentou um 
anteprojeto que aponta a necessidade de se fortalecer a legislação. 

Em seguida, adentrou na Plenária da Secretaria Geral 
da Presidência da República, em que foram apresentados desafios e soluções para 
ambiente de negócios nos Municipios, tendo como objetivo modernizar o Estado e tomar 
o país mais atraente para investimentos. Para o ministro Floriano Peixoto, o caminho 
passa, necessariamente, pela redução da burocracia e a melhora do ambiente de negócios 
nos Municípios. 

Inicialmente, o General Floriano Peixoto explicou que a 
Secretaria Geral da Presidência é uma das quatro estruturas do Palácio do Planalto (com 
Casa Civil, Secretaria de Governo e Gabinete de Segurança), detalhando as 
competências, dentre elas: promover administração eficiente e regional e tratar dos 
assuntos estratégicos, da ética e do controle interno. Ressaltou que é necessário e 
importante desburocratizar e facilitar a vida de todos os brasileiros, e informou que a 
pasta está lançando serviços digitais nos próximos dois anos. 

Já a Sra. Mareia Amorim - secretária especial de 
Modernização do Estado, revelou que o Brasil subiu 16 posições entre 2018 e 2019, 
ficando em 109° lugar no ranking internacional que avalia posição de 190 países com 
melhores condições para investimentos, e que a meta do governo para o final do 
mandato, ou seja 2022, é de que esteja entre 50 melhores ambientes de negócio; e que 
para essa ascensão aconteça estão trabalhando com outros Ministérios 

Com relação a geração de renda e receita, descreveu as 
pnncipais dificuldades para surgimento de novos negócios. Informou que as 
responsabilidades da gestão municipal para abertura de uma empresa pelo cidadão são: 
registro da propriedade, obtenção de eletricidade e alvará de construção, que, 
atualmente, leva em média 14 meses. Dos pequenos empreendedores ao grande 
empresariado, as barreiras vão de burocracia, prazos extensos e complexidade de 
processos a custos elevados. Todas essas dificuldades acaba levando à economia 
informal, que, no Brasil, representa 16,9% do PIB, ou 1, 17 trilhão de reais. 

Para incentivar os gestores a buscarem medidas como 
revisão das normas municipais para abertura de negócios; inte o de dos: uso de 
canais eletrônicos; divulgação dos procedimentos; balcã e atendime to único e 
integração à Redesim; a secretária apresentou números e geração de ren a e receita 
para unicípios com a criação de novas empresa e empregos. Aprese tou dados 
sobre a de empresas novas de prestação que gera rendas e 
empr g s. 

/ 
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Após o encerramento das atividades fomos ao Senado 
Federal, quando estivemos no gabinete da senadora Mara Gabrilli, ora recebidos pela 
mesma, visando protocolar os seguintes documentos: 

- Oficio nº 051/2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 042/2019 de autoria 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senadora Federal Mara Gabrill i que 
viabilize a apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para a 
execução de obras de infraestrutura urbana: 

- oficio nº 052/2019 referente ao encaminhando do requerimento nº 043/2019 de autoria 
do vereador Kleber Lopes de Sousa rogando a Senhora Senadora que viabiJize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Municipal de Saúde. 

- oficio subscnto pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa. rogando a Senhora Senadora Mara Gabrilli que viabilize a 
apresentação de uma emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões 
junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao 
município de Bastos, no valor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou 
aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria 
Municipal de Saúde. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que viabilize junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal , a liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00, ao 
município de Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do Idoso- CNPJ 
sob o nº 02.338.734/0001-00, para o custeio e manutenção da entidade, como a aquisição 
de eqmparnentos e similares. 

- oficio subscnto pelos vereadores Rogério Fernandes, Patrocínio Monteiro Filho e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora que faça gestões junto ao 
Ministério da Educação ou órgãos competentes do Governo Federal, visando a inclusão 
da APAE do Município de Bastos objetivando obter recursos livres no valor de R$ 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do programa nacional de transporte escolar 
do FNDE/2019, visando a aquisição de um veiculo tipo VAN ações 
necessárias para o transporte dos alunos matriculados na APAE. 

- oficio subscrito pelos vereadores Rogério Fernandes, Patro · io Monteiro Fil o e 
Kleber Lopes de Sousa, rogando a Senhora Senadora faça gestões junt ao 
Min·s 'rio da Educação ou órgãos competentes do Govem ederal, visando a incl são 
da P do Município de Bastos objetivando obter r ursos livres no valor de R$ 
200. O , O, ou através do BNDES d~grama acional de transporte esc lar 
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do FNDI:. '2019, visando a aqu1s1çao de um veículo tipo VAN com adaptações 
neccssarias para o transporte dos alunos matriculados na APAC. 

Após o protocolo dos of1c10s na Gabinete da Senadora 
Mara Gabrill1, dingimo-nos para a Câmara dos Deputados quando estivemos em 
companhia do Sr. Capitão Augusto Deputado Federal, protocolando um oficio 
subscrito pelos vereadores Rogéno Fernandes. Patrocmio Monteiro Filho e Kleber 
Lopes de Sousa solicitando ao nobre Deputado Federal Capitão Augusto. no sentido de 
viabilizar a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que 
faça gestões Junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos. no \alor de RS 350 000,00, a serem destinados para a 
implantação de câmeras de segurança no perímetro urbano. 

Após o encerramento das atividades programadas para o 
dia I Oi04, retomamos ao hotel para pernoite. 

No dia 11 de abril. quinta-feira, retomamos ao Centro de 
Convenções, em que part1c1pamos das seguintes atividades: 

Iniciou com o lançamento da Plataforma Brasil e três 
apl1cat1vos para gestão e fiscalização de recursos públicos, ora apresentado pelo Sr 
Cnstiano Ilcckert - secretáno de Gestão do Ministéno da Economia. Dando abertura da 
Plenána, o representante da Cl\fM, disse que a Confederação Nacional de Munic1p1os 
(CNM) vem trabalhando com a Pasta para d1sponib1lizar aos gestores e à população um 
novo sistema para gestão, fiscalização e acompanhamento das emendas parlamentares e 
de recursos dos Ministénos para os Muntc1p1os. 

Também foi explicado pelo Secretário de Gestão do 
Ministério da Economia. Cristiano l leckert, que irão iniciar pelas arcas da Justiça e 
Segurança, Ciência e Tecnologia, Cultura e Esporte e, gradativamente, ate os de maior 
volume financeiro, como saúde e educação; e que até 2022, o governo pretende englobar 
todas as modalidades e, assim. ter uma única plataforma consolidada transparente. 
integrada, inovadora, simples e efetiva para acompanhamento das transferências de 
recursos da União e das políticas públicas. Esclareceu que o SICONV, atual portal de 
comênios, será integrado Ressaltou que a proposta surgiu da preocupação com 
transparência e controle do montante, e que por esses motivos o Ministério tambem 
lançou três aplicativos,, voltados para públicos diferentes, sendo· 
I - Gestão para gestores públicos que recebem e repassam recursos. 
2 - hscalização, para fiscais dos contratos e das obras, que poderão, por exemplo, tirar 
fotos com georrefenciarnento e prestar contas, 
3 - Cidadão, para acompanhamento pela comunidade Disse que todos terão informações 
na palma da mão para saber quando tiver alguma pendência; que os é1s gerenciais 
estão disponíveis para qualquer pessoa que qmser acompanhar ando e q is recursos 
chegam, o estágio em que estão e os responsáveis. Entre as sib1lidades da lataforma, 
além o processo de prestação de contas, ele cito as transferência bancárias 
auto1á i s e a análise de gestão de riscos para pré-apr9 ação dos projetos le também 
citou \ª tr mttação do ProJeto de Lei 96-t?t i•f con ec,do como proposta de gestão 
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compartilhada, o qual a Pasta está articulando com o Congresso Nacional para 
aprimoramento do texto e aprovação. 

Finalizando as Plenárias da Marcha, foi iniciada a Plenária 
conduzida pelo Sr. Marcos Pontes - Ministro de Ciência, Tecnologia, Inovações e 
Comunicações. Iniciou sua fala lembrando de sua infância, dos ensinamentos da mãe, 
das dificuldades e das superações em 56 anos de vida - boa parte dedicados à carreira de 
militar na Força Aérea Brasileira e de astronauta. Com essas lembranças, o Sr. Marcos 
Pontes conseguiu mostrar como sonhos e educação podem transformar não só a vida das 
pessoas, mas o país. Durante seu pronunciamento, as suas frases de efeito se intercalaram 
com reflexões de problemas cotidianos, que aproximaram os relatos do menino sonhador 
de Bauru dos desafios da gestão municipal. 

Ao falar dos seus pais, citou que seu pai era servente de 
serviços gerais e a sua mãe escriturária, e que ele teve que driblar as dificuldades da 
periferia e de conciliar cursos técnicos e profissionais com o trabalho na rede ferroviária 
e os estudos para a academia militar. Citou uma frase de sua mãe:" você pode ser o que 
quiser, desde que você estude, trabalhe, persista e faça por você". E disse que graças ao 
apoio dos seus pais, é que ele foi em busca de seus sonhos, estudou, trabalhou. Disse 
sobre a importância da educação, ressaltando que se ele está no patamar atual foi por 
causa da educação; citando a frase: primeiro a gente idealiza e depois realiza. 
Provocando os presentes, disse que se os gestores, vereadores e demais autoridades 
presentes no evento foram eleitos, é porque sonharam com a possibilidade de ajudar. 

Falou que depois de voar em todos os aviões do Brasil, 
passar pelos Estados Unidos e Rússia, do mestrado, ele se impôs o desafio de ser 
astronauta. Frisou que quando uma pessoa chega perto dos seus objetivos, vêm os 
maiores desafios. Finalizando esse assunto sobre a sua vida pessoal, disse que teve que 
fazer escolhas, mas sempre soube que as coisas mais importantes são as pessoas. 

A segunda parte da plenána foi dedicada a apresentar a 
estratégia da Pasta de alinhar com os outros Ministérios soluções integradas: tecnologias 
para produção, beneficiando indústria, agronegócio, comércio e turismo; tecnologias 
para desenvolvimento sustentável, como reuso de água; e tecnologias sociais, a exemplo 
das assistivas. Frisou que vão transfonnar o país através da ciência e da tecnologia; 
produzir conhecimento e riquezas, com novas empresas e serviços para ajudar na 
qualidade de vida das pessoas. 

Listou os programas sob sua responsabiltdade, sendo: 
- CTD, de dessalinização; - Ciência na Escola; - CEA - Centro Espacial de Alcântara: 
acordo com Estados Unidos que permite ao Brasil lançar foguetes e satélites de qualquer 
localidade com componentes americanos desde que o país proteja te"'"'C>J.,a,.,,.ia da empresa 
norte-americana; - Internet via satélite; - Internet para todos propost do governo 
anterior era chegar a todos os Municípios com fibra ótica, as por pequeno provedores 
de int et que teriam desconto de ICMS. Enquanto d conto é acordado om Confaz, 
o M n 'rio está fazendo pequenos ajustes par atualizar programa; - Cyber e 
Intel gê c·a Artificial (IA); - Centros de Tecnologi - segunda etapa da d salinização 
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Também falou brevemente sobre o potencial das cidades 
inteligentes, para as quais o Ministério está desenvolvendo algumas ações. Sobre esse 
assunto disse as pessoas quando ouvem falar sobre Cidades verdes e inteligentes, talvez 
pensam que é impossível, mas ele frisou: impossível é só uma palavra. 

Após um breve intervalo, foi aberto o Painel: Palavra 
Municipalista, a fim de que os participantes apresentassem suas demandas individuais 
e suas impressões do evento e contribuíssem com o aperfeiçoamento da atuação política 
da Confederação Nacional dos Municípios e com melhorias na organização do evento. 

Antes de abrir a palavra aos participantes, foi transmitido 
um vídeo dos principais avanços registrados pela Marcha. 

Fizeram uso da tribuna· Sra. Amariles Lima - Prefeita 
de Coronel Morta - MG, que falou sobre a esperança de regulamentação do pacto 
federativo, que ficaram felizes em participar do evento; João Pegoraro - Prefeito de 
Assis Chateaubriand - PR, que discorreu sobre a esperança de regulamentação do 
pacto federativo, que ficou satisfeito com o evento e informou que seu munjcípio terá a 
maior indústria da América Latina e que gerará cinco mil empregos diretos; Sr. 
Alexandro Pereira - Prefeito de Turmalina - SP, que levará novas experiências à sua 
cidade e sua satisfação em participar do evento e com a força do movimento 
municipalista: falou do seu desejo de mudança no processo eleitoral, que é a unificação 
das eleições gerais com as eleições municipais; Sr. Polion Maia - Prefeito de São 
Fernando -RN e Gilberto Constantim - Prefeito de Progresso - RS, solicitaram o 
apoio do movimento municipalista para a aprovação de medidas que impactam em suas 
localidades, respectivamente, como a alteração da Lei de Licitações visando que 
estabeleça a ordem cronológica de pagamento do pequeno valor para pagamento e um 
projeto de lei que isente os municípios dos impostos para a renovação da frota de 
veículos; Sr. Tuta Rebela to - Vereador de lbiru bá - RS, que falou sobre a necessidade 
de melhorias na saúde, educação, assistência social , preservação do meio ambiente e no 
desenvolvimento de obras de infraestrutura; Sr. Jonselio Martinez - Presidente da 
Câmara Legislativa de Capão do Leão - RS, falou sobre a importância da inclusão 
social, além de geração de emprego e renda. Também foram enaltecidas o Movimento 
Mulheres Municipalistas, sendo que as fundadoras Tânia Ziulkoski e Dalva 
Christofoletti foram mencionadas como espelho e inspiração. 

Finalizando a Marcha, foi aberto o Painel: Fórum 
Nacional de Controle e a integração com a gestão local 

O painel, liderado pelo presidente da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM), Glademir Aroldi, também contou c a pr ença do 
presidente do Tribunal de Contas da União (TCU), José Múcio nteiro; do p sidente 
do Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de Go· ' s, em represen ção da 
Ass ·ação Brasileira de Tribunais de Contas (Atricon), Jo quim Alves de Cas o Neto; 

r idente do Instituto Rui Barbosa (IRB), Ivan Bo · ha. 
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Inicialmente, o Sr. Glademir Aroldi - Presidente da 
Confederação Nacional de Municípios (CNM), destacou as dificuldades enfrentadas 
pelos gestores locais no que se refere às prestações de contas; ressaltou que a maioria 
dos Municípios enfrenta desafios e obstáculos para cumprir exigências que não tem 
condições de arcar, como a imposição de despesas muito maior que os recursos que são 
disponibilizados pela União. Lembrou ainda que grande parte dos Municípios sofre por 
ultrapassarem os gastos com pessoal - definido por lei para atender à determinação de 
programas federais. Frisou que os gestores estão no limite e, se por um lado, a lei diz 
que não pode contratar os programas, eles necessitam de pessoas para func10nar. 

O líder do movimento municipalista reforçou a 
necessidade de parcerias para o bom funcionamento da máquina pública e pontuou 
algumas pautas municipalistas que avançaram por meio do bom relacionamento entre a 
Confederação e os órgãos de controle. Lembrou que Tribunal de Contas da União é um 
grande parceiro para avançannos em pautas como o turismo; obras paradas; precatórios 
do Fundeb". 

Estando com a palavra, o sr. José Múcio Monteiro 
Presidente do TCU confirmou em sua fala as indagações e os apontamentos feitos pelo 
Sr. Gladernir Aroldi. Segundo Monteiro, o TCU tem se especializado em qualificar 
gestores públicos em uma estratégia de diminuir a quantidade de equívocos cometidos 
por prefeitos. ''Hoje o TCU não é só um órgão de fiscalização, mas é também um lugar 
onde os senhores podem buscar informações de como fazer e fazer de forma correta. 
Esclareceu que o melhor parceiro de um gestor público deve ser o controle; e solicitou 
aos gestores municipais que busquem apoio e orientações nos tribunais. 

O Sr. Joaquim Alves de Castro Neto - Presidente do 
Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de Goiás, representando a Associação 
Brasileira de Tribunais de Contas (Atricon), falou das capacitações que são fettas pelos 
tribunais de contas e lembrou que os desafios dos tribunais de contas são permitir que 
as orientações corretas cheguem aos gestores municipais. Fazendo referência ao slogan 
"Mais Brasil, Menos Brasília'', disse: "Mais orientação e menos punição". 

O Sr. Ivan Bonilha - Representante do Instituto Rui 
Barbosa (IRB), explicou aos participantes do evento que "o Instituto é uma entidade que 
con&,7fega todos os tribunais e nosso foco se centraliza em fazer treinamento aos técnicos 
de controle e relacionado às atividades dos especialistas de controle" , explicou. Bonilha 
destacou que a maioria dos prefeitos tem a intenção de acertar e de ter aprovação popular 
e, muita vezes, diante de uma impossibilidade técnica, é induzida a cometer erros. 

Depois de uma semana intensa com muitos debates, 
apresentação de sugestões e encaminhamento para a resolução de vários entraves da 
administração municipal, o presidente da Confederação Nacional de Municí · NM), 
Glademir Aroldi, integrantes da diretoria da entidade e presi das esta uais 
divulgaram o resultado das arenas temáticas, cujos debate ordaram as áre s de 
Educação, Saúde, Movimento de Mulheres Municipalis s (MMM), Interna onal, 
Tra erências Federais, Rede Municipalista, Jurídico, Con órcios, Juventude e E porte. 
Ta.,,,u...,,11 foram apresentados os resultados das áreas de ura, Assistência Social, 

ivil, Saneamento, Meio/ vvimento ral, :lanejamento t,----' 
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Territorial e Habitação, Trânsito e Mobilidade Urbana, finanças municipais, Turismo, 
Previdência e Contabilidade Pública. 

Encerrando o evento, foi lida em Plenário pelo consultor 
Hugo Lembeck - ex-diretor da Confederação e ex-prefeito de Taió, a Carta da Marcha 
à Brasília em Defesa dos Município (em anexo) que destaca os trabalhos que foram 
desenvolvidas durante o evento e as conquistas do movimento municipalista nos Três 
Poderes. 

A título de elucidação, a XX!! Murcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios foi encerrada no período matutino do dia 11 de abril, se 
consolidando como a maior mobilização realizada pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), uma vez que mais de nove mil gestores municipais de todo o Brasil 
se uniram no Centro Internacional de Convenções do Brasil (CICB) e mostraram a força 
do movimento municipalista. que resultou em 22 conquistas e avanços aos Entes locais 
junto ao Executivo, Legislativo e Judiciário. 

Lembrando ainda que a edição da Marcha de 2019 foi 
adotado a tradução das falas na Língua Brasileira de Smais - Libras, dando um exemplo 
de inclusão e incentivando os Municípios a fazerem o mesmo nas Prefeituras. 

Após o encerramento, nós, vereadores Patrocínio 
Monteiro da Silva Filho; Kleber Lopes de Sousa; Rogério Fernandes e o Motorista da 
Câmara Muntctpal - Sr. Leandro Zanelli, retornamos ao hotel para pernoitar, e saímos 
em retorno para o município de Bastos no dia 12/04/2019 às 2:00 horas, chegando 
aproximadamente às 12:00 hs do mesmo dia referido. 

Já eu, como vereador e Presidente da Câmara -
Claudemir José dos Santos, saí de Brasília às 18:00 horas do dia 11/04, embarcando 
no voo 1457 da companhia aérea Gol com destino ao Aeroporto de Congonhas na 
cidade de São Paulo, chegando às 19:40 horas; em seguida, embarquei novamente às 
22:10 horas no voo 1336 da mesma companhia aérea com destino a cidade de 
Presidente Prudente, chegando aproximadamente às 23:25 horas; e posteriormente 
viajando para a cidade de Bastos, chegando aproxim rn te às 24:00 horas. 

~ ~ 
~~ 

Kleber Lopes d~ 
Vereador 
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CERTIFICADO DE PARTICIPAÇÃO 

ROGÉRIO fERNANDES 

Participou da XXII Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios - Unidos pelo Brasil, 
realizada nos dias 8, 9, 1 O e 11 de abril de 2019, no Centro Internacional de 

Convenções do Brasil - CICB, nesta capital, com carga horária total de 24 horas 

. . :tll G.ai, Aroldi 
Pr@c;idente CNM 

Brasília/DF, 11 de abril de 2019 

Apoio 1nst1tucionol. Potroci,10. 
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SENADO FEDERAL 
Senadora Mara Gabrilli 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins que os Vereadores Kleber 
Lopes de Sousa, Claudemir José dos Santos, Rogério Fernandes e 
Patrocínio Monteiro Filho, da Câmara Municipal de Bastos, estiveram em 
audiência no gabinete parlamentar da Senadora Mara Gabrilli, para tratar 
de assuntos do interesse do Município. 

Atenciosamente, 

,...... / -/< -,~; I ~ " 

Ricardo Vendrame1/ 
Assessor Parlamentar 

Senado Federal - Ed. Principal - Gabinete 05, Ala Antônio Carlos Magalhães - Brasília/DF - 70.165-900 
Telefone: 61-3303-2 191 
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Bastos, 08 de abril de 2019. 

Oficio oº. 051/2019 

Senhora Senadora, 

Em atenção ao contido no requerimento nº. 042/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5° Sessão Ordinária, realizada no dia 01 de 
abri I de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência g ue viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou gue faça 
gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

Ciente de poder contar com 
antecipo meus agradecimentos e renovo protesto 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

el atenção, 
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REQUERIMENTO Nº. 042/2019 
de 25 de março de 2019. 

Requeiro ao Senhor Prefeito Mwticipal e ao Senhor Presidente da 
Câmara Municipal, na fonna regimental. que envie oficio a Sra. Mara Gabrilli - Senadora, 
solicitando-lhe que viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao mw1icípio de Bastos, no valor de R$ 250.000,00. a serem destinados 
para a execução de obras de infraestrutura urbana. 

JUSTIFICATIVA 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense, e representando dos 
interesses da população bastense, estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
Senadora - Mara Gabrilli. no sentido de. quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a aJ>resentação de uma Emenda Parlamentar, visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados para a execução de obras de infraestrutura 
urbana, ou que faça gestões junto ao Governo Federal. 

Para simples esclarecimento. as vias públicas estão precisando ser 
recapeadas, haja vista que devido à falta de recursos financeiros e devido à ação das chuvas. 
elas estão repletas de buracos e em muitos trechos praticamente a pavimentação asfáJticajá foi 
totalmente destruída. 

VaJe ainda ressaltar que atualmente o município de Bastos, como a 
maio1ia dos municípios brasileiros, atrnvessam por dificuldades financeiras devida à crise que 
atravessa o país, sendo que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da inexistência de verbas nos cofres municipais. entendo ser 
necessário e inevitável solicitar a nobre Senadora Mara Gabiilli, dentro das possibilidades, 
que apresente a refe1ida Emenda Parlamentar junto ao Senado Federal. visando o repasse de 
verbas ao município de Bastos. as quais serão destinadas, única e exclusivamente. na 
execução de obras de infraestrutura urbana. 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento, e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenário Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa. 
Em 25 de março de 2019. 

~-~ ...._" __ _ 
Kléber Lopes dt(Sousa 

Vereador 
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Bastos, 08 de abril de 2019. 

Ofício nº. 052/2019 

Senhora Senadora, 

Em atenção ao contido no requerimento nº. 043/2019, de 
autoria do nobre vereador Kleber Lopes de Sousa, cuja cópia segue em anexa, 
aprovado por unanimidade de votos na 5ª Sessão Ordinária, realizada no dia OI de 
abril de 2019, respeitosamente, rogo a Vossa Excelência que viabilize a 
apresentação de uma Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça 
e:estões junto aos órgãos competentes do Governo Federal, visando a liberação de 
verbas ao município de Bastos, no valor de R$ 250.000,00, a serem destinados 
para a o custeio ou aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que 
integram a Secretaria Municipal de Saúde. 

Ciente de poder contar com a vossa indispensável atenção, 
antecipo meus agradecimentos e renovo prol ar 

7 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
0D. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

Atenéiosamen , 
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REQUERIMENTO Nº. 043/2019 
de 25 de março de 2019. 

Requeiro ao Senhor Prefeito Municipal e ao Sr. Presidente da Câmara 
Municipal. na fonna regimental. que envie ofício a Sra. Mara Gabrilli - Senadora, 
solicitando-lhe que viabilize a apresentação de wna Emenda Parlamentar ao Orçamento da 
União ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. visando a 
liberação de verbas ao município de Bastos. no valor de R$ 250.000.00. a serem destinados 
para a o custeio ou aquisição de equipamentos para as unidades de saúde que integram a 
Secretaria Municipal de Saúde. 

JUSTIFICA TI V A 

Como Vereador do Poder Legislativo Bastense. e representando dos 
interesses da população bastense, estou apresentando o presente requerimento rogando a nobre 
Senadora - Mara Gab1illi. no sentido de, quando da tramitação da Peça Orçamentária da 
União viabilize a apresentação de uma Emenda Parlamentar, visando assegurar 
recursos financeiros ao Município de Bastos no valor de R$ 250,000,00 (duzentos e 
cinquenta mil reais) a serem destinados na área da saúde, obietivando o custeio de 
procedimentos ou que seiam aplicados em investimentos na aquisição de equipamentos, 
ou que faça gestões junto aos órgãos competentes do Governo Federal. 

Para simples esclarecimento, estou apresentando o presente pedido. 
tendo em vista que atualmente o município de Bastos. como a maioria dos municípios 
brasileiros, atravessam por dificuldades financeiras devida à crise que atravessa o país, sendo 
que é impossível melhorar o atendimento na área da saúde. 

Diante da inexistência de verbas nos cofres municipais. entendo ser 
necessário e inevitável solicitar a nobre Senadora Mara Gabrilli. dentro das possibilidades. 
que apresente a referida Emenda Parlamentar junto ao Senado Federal. visando o repasse de 
verbas ao município de Bastos, as quais serão desti11adas. única e exclusivamente. na área da 
saúde pública municipal. 

Diante do exposto. estamos apresentando o presente requerimento. e 
rogo o apoio dos nobres Pares na aprovação da propositura. 

Plenário Vereador Vicente Mitihiro Ishikawa, 
Em 25 de março de 2019. 

~ &/' - - :¾f ' 
Kléber Lop~ Sousa 

Vereador 
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Bastos. 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

Conhecedores do empenho e competência da nobre 
Senadora junto ao Governo FederaJ. e como representante legal da Bancada Paulista no 
Congresso NacionaJ. dentro de suas funções e prerrogati, as. no que diz respeito ao 
atendimento das rei, indicações apresentadas pelos munic1p10s paulistas. seja pelo Poder 
Executivo como Poder Legislat1vo, bem como pelas entidades sem fins lucrativos. 
dentre elas do mw1icípio de Bastús. venho através do presente solicitar os bons oficios 
de Vossa Excelência no sentido que viabilize a apresentação de uma Emenda 
Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao município de 
Bastos, no valor de R$ 200.000,00, a serem destinados para o custeio ou aquisição 
de equipamentos para as unidades de saúde que integram a Secretaria Municipal 
de Saúde. 

Cientes de podennos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DO. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

~p~~ 
vereador 
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Bastos, 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

Tendo em vista que a AP AE do município 
de Bastos - SP, necessita urgente de transporte escolar para atender 
aos alunos matriculados naquela associação, em sua grande maioria 
oriunda de famílias carentes que dependem deste transporte para 
locomoção das crianças especiais. 

Como somos conhecedores do empenho e 
competência da nobre Senadora junto ao Governo Federal, e como 
representante legal da Bancada Paulista no Congresso Nacional, 
dentro de suas funções e prerrogativas, no que diz respeito ao 
atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios 
paulistas, seja pelo Poder Executivo como Poder Legislativo, bem 
como pelas entidades sem fins lucrativos, dentre elas do mW1icípio 
de Bastos: diante do exposto, vimos através do presente solicitar os 
bons ofícios de Vossa Excelência no sentido que faca gestões 
junto ao Ministério da Educação ou órgãos competentes do 
Governo Federal, visando a inclusão da AP AE do Município de 
Bastos obietivando obter recursos livres no valor de R$ 
200.000,00, ou através do BNDES dentro do Programa Nacional 
de transporte Escolar do FNDE/2019, visando a aquisição de um 
veículo tipo VAN com adaptações necessárias para o transporte 
dos alunos matriculados na AP AE. 

Cientes de podermos contar com a vossa 
indispensável atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo 
protestos de elevada estima. 

/ 
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Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
DD. Senadora Federal 
BRASÍLIA-DF 

1ente, 

~ é~ 
Kleber Lopes dé Sousa 
vereador 
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Bastos, 09 de abril de 2019. 

Senhora Senadora, 

O Centro de Convivência do Idoso do 
Município de Bastos atualmente acompanha aproximadamente 186 
pessoas da terceira idade, realizando um excelente trabalho na área 
de inclusão sociaL desenvolvendo vanas atividades que 
proporcionem condições de uma vida digna e saudável na faixa 
etária. 

No entanto, o CVI conta apenas com um 
veículo Kombi de ano de fabricação um tanto quanto ultrapassada, 
necessitando constantemente de consertos mecânicos e elétricos. 
Para simples esclarecimento, um veículo é utilizado no transporte 
dos membros do centro de valorização e de equipamentos e outros 
materiais quando da realização de eventos sociais, como bailes da 
terceira idade, passeios, etc. 

V ale ressaltar que a aquisição de OI veículo 
novo possibilitará que os associados sejam transportados com 
segurança aos eventos: razão pela qual, apresento o presente 
requerimento. 

Diante do exposto, vimos através do 
presente solicitar os bons oficios de Vossa Excelência no sentido de 
viabilizar iunto aos órgãos competentes do Governo Federal a 
liberação de verbas no valor de R$ 200.000,00 ao município de 
Bastos a fim de ser direcionado ao Centro de Valorização do 
Idoso - CNPJ so 02.338.734/0001-00 para o custeio e 
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manutenção da entidade, como a aquisição de equipamentos e 
similares. 

Esperando contar com a costumeira 
atenção de Vossa Excelência na presente reivindicação, antecipamos 
nossos agradecimentos e reiteramos protestos de estima e 
consideração. 

~~ 
Kleber Lopes-de Sousa 

Excelentíssima Senhora 
Mara Gabrilli 
D D. Senadora Federal 
BRASÍLIA - DF 

vereador 



CÂMARA DOS DEPUTADOS 
Gabinete do Deputado Capitão Augusto - SP 

DECLARAÇÃO 

Declaramos para os devidos fins e a Câmara Municipal de Bastos, Estado de São 

Paulo, que o Vereador CLAUDEMIR JOSÉ DOS SANTOS, Presidente da Câmara, os Vereadores 

ROGÉRIO FERNANDES, PATROCÍNIO MONTEIRO FILHO e KLEBER LOPES DE SOUSA, 

compareceram no gabinet e do Deputado Federal CAPITÃO AUGUSTO - PR/SP, no dia 10 de 

abri l, para tratar de Emenda Parlamentar, de interesse do Município. 

Brasília, 10 de abril de 2019. 

Dep. Feder Ca itão Augusto 
PR/SP 

Câmara dos Deputados I Anexo IV - Gabinete 358 1 CEP 701 60-900 - Brasília/DF 
Tels (61) 3215-5358/3358 - Fax (61) 3215-2358 I dep.capitaoaugusto@camara.leg.br 
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Bastos, 09 de abri I de 2019. 

Senhor Deputado, 

Conhecedores do empenho e competência do nobre 
Deputado Federal junto ao Governo Federal, e como representante legal da Bancada 
Paulista no Congresso Nacional, dentro de suas funções e prerrogativas, no que diz 
respeito ao atendimento das reivindicações apresentadas pelos municípios paulistas, seja 
pelo Poder Executivo como Poder Legislativo, bem como pelas entidades sem fins 
lucrativos, dentre elas do município de Bastos. venho através do presente solicitar os 
bons oficios de Vossa Excelência no sentido gue viabilize a apresentação de uma 
Emenda Parlamentar ao Orçamento da União ou que faça gestões junto aos órgãos 
competentes do Governo Federal, visando a liberação de verbas ao município de 
Bastos, no valor de R$ 350.000,00, a serem destinados para a implantação de 
câmeras de segurança no perúnetro urbano. 

Cientes de podermos contar com a vossa indispensável 
atenção, antecipo meus agradecimentos e renovo protestos de elevada estima. 

Excelentíssimo Senhor 
Capitão Augusto 
DD. Deputado Federal 
BRASÍLIA - DF 

~----~ 
Kleber Lopes de Sousa 
vereador 
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